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В первых
рядах

Как не терпится почувст
вовать себя по-настоящему 
взрослым, тем более принять 
участие в такой важной по-
литической кампании, как
ьыборы народных депутатов 
СССР! Тем более, что 18 лет 
исполнилось совсем недав
но — 9 марта. Юля Пюрец- 
кая —• учащаяся третьего 
курса - Артемовского техни-

тельный список то и дело 
вносили те фамилии, которых 
не оказалось в основном. Осо
бенно много оказалось не вне
сенными в список жителей до
ма № 38 по улице 8 Марта. К 
десяти часам утра в дополни
тельном списке значилось 24 
фамилии. Многовато. А про
голосовало к этому времени 
510 из 2007.

В городском Дворце культу
ры я встретил председателя и 
секретаря окружной избира
тельной комиссии Т. И. Кали
нину и Ю. Г. Сафронова. По их

подушного волеизъявления, 
знает только по рассказам 
старших. Его личный опыт из
бирателя будет уже иным. 
Главное, что определило его 
отношение к кандидатам, бы
ли их программные заявления 
по проблемам села, ведь Ста-
кислав 
роб,

потомственный хлебо-
учится

кума 
ния

точного приборострое- 
пришла на избиратель-

нын участок одной из пер
вых., Одним из первых при-
шел сюда и Виктор Ивано-
вич Тетерин — старый ком-
мунист, 
ЛИВШИЙ

много лет 
городской

народного контроля, 
они, старый и юный 
тели, выступали на

возглав- 
комитет 
Вместе 
избира- 
митинге

и затем опустили бюллетени 
в избирательные урны. Всего 
на избирательном участке 
№ 35/887 голосующих впер
вые. 13 человек и все они 
пришли голосовать в числе 
первых. Не убоялись «чер
товой дюжины» молодые из
биратели. да и чего им бо
яться, ведь они отдали свои 
.олоса за будущее страны, а 
значит, и за свое будущее.

А. КАРЕЛИН.
Артемовский

Зависит
от каждого

—- С праздником! — так при
ветствовал меня мой товарищ, 
встретившийся по пути к из
бирательному участку Я? 91564, 
расположенному в ДК Красно- 
уфимского опытно-эксперимен
тального завода.

— Что, действительно празд
ник ощущаешь?

— А кан же? Впервые чув
ствую себя человеком, от кото
рого что-то зависит. Ведь не 
исключено, что именно мой 
избранник скажет решительное 
слово там, в Москве.

...Догоняю супружескую пару. 
Тоже знакомые (з нашем микро
районе почти все друг друга 
знают). Они о чем-то тихо пере
говариваются.

— А, привет! Вот разошлись 
во мнениях. Все еще агитируем 
друг друга, —- смеется муж, — 
я ее за сельское хозяйство, а 
она — за науку.

—- Сегодня нельзя уже аги-
тировать, — 

— А вдруг
в тон ему.

ее
решающим?

...Расстраивается

голос будет

пожилая
женщина. Оказывается, она ни-
кого 
теня,

не вычеркнула из бюлле- 
как делала это раньше.
А нельзя ли переголосо- 
— говорит, — во второй 
правильно все сделаю.

вать, 
раз 
Кого-нибудь вычеркну.

Видимо не все внимательно
слушали правила проведения 
выборов, которые неоднократно 
повторялись по радио и теле
видению. Агитаторы, наверное, 
сработали тоже не лучшим об
разом — не дошли до многих 
квартир. При мне в дополни-

словам, 
участках 
К полдню

на избирательных 
все идет нормально, 

проголосовало уже

СПТУ № 107 
ра.

Першино —

в Режевском 
на механизато-

одна из тех де-

больше трети избирателей. Вы
боры продолжаются.

В. ПОНОМАРЕВ.
Красноуфимск.

В комиссии
студенты

На конференции трудового 
коллектива Уральского госуни- 
верситета членами участковой

ревень, которые в свое время 
окрестили неперспективными. 
Теперь отношение к ним ме
няется, может быть поэтому 
першинцы столь активно идут 

‘к избирательным урнам. К 
десяти часам утра здесь не 
проголосовало лишь восемь 
человек. Активно шля на из
бирательный участок и жите
ли другой малой деревни Кол- 
таши. Здесь 125 избирателей, 
и уже в первый час проголо
совало 90 человек. Дружно 
голосуют в Голендухино, Ка-

избирательной комиссии менке все это тоже «глу-

ПО НОВОМУ ВРЕМЕНИ
Может быть это и знамена

тельно, что именно в ночь 
перед выборами стрелки ча
сов были переведены на час 
раньше? Отсчет летнего вре
мени совпал с отсчетом ново
го этапа в развитии демокра
тии. И все же, как и в любом 
новом деле, не обошлось без ’ 
накладок.

Еще в пятницу мы догово
рились с представителями Чка-

сама не придумала. Действи
тельно, было такое указание: 
представителей прессы без 
разрешения окружной избира
тельной комиссии в помеще
ние для голосования не допу
скать. Мне, уже не единожды 
освещавшей ход выборов, та
кое положение показалось 
более чем странным. Почему 
даже в годы застоя никто не

ружную избирательную комис
сию, где наконец подтвердили
договоренность редакцией.
Но осадок от подобной «де
мократии» остался...

Мы не зря выбрали этот ад
рес — госпиталь инвалидов 
Великой Отечественной вой-
ны. Именно 
чена боль

здесь сосредото-
нашего

ловской территориальной из-

№ 77/77 по Ленинскому изби
рательному округу № 292, в чи
сле других, по .предложению 
комитета комсомола УрГУ бы
ли выбраны два студента — 
Константин Коньков (историче
ский факультет) и Игорь Са
вельев (философский факуль
тет). Ребята приняли самое ак
тивное у частие в подготовке 
выборов в народные депутаты 
СССР: составляли списки изби
рателей, неоднократно дежу
рили на избирательном участ
ке.

А 26 марта Коньков и Са
вельев, как и другие члены из
бирательной комиссии, целый 
день провели на избиратель
ном участке 77/77, что распо
ложен в здании техникума со
ветской торговли. Выдавали 
бюллетени избирателям, сле
дили за соблюдением поряд
ка голосования, приняли уча
стие в решении многих дру
гих организационных вопро
сов. Как утверждают члены из
бирательной комиссии, участие 
в подготовке выборной кам
пании на успехах студентов 
университета в учебе не отра
зилось.

бинка». Одно их огорчило: ни 
в одну из 12 малых деревень 
района кандидаты в народные 
избранники не заглянули, до
ехали только до центральных

бирательной окружной комис
сии № 295 о том, чтобы сде
лать фоторепортаж с избира
тельного участка № 167, рас
положенного в госпитале ин
валидов Великой Отечествен
ной войны. Людмила Ивановна 
Югова, председатель участко
вой избирательной комиссии, 
остудила пыл.

— Мы не имеем права раз
решить представителям прес
сы присутствовать на выборах 
без соответствующих докумен
тов.

требовал
ставлений

специальных пред- 
от работников пе-

именно здесь 
воспринимаются

особо
вопросы

народа, 
остро

Л. МОЖАЕВА.

«Глубинка»
ждет

Первым пришел на избира
тельный участок в деревне 
Першино Режевского района 
ветеран Вениамин Илларионо
вич Харитонов. Много на сво
ем веку повидал он выборов, 
но нынешние, по его мнению, 
особенные: не просто опустить 
бюллетень в урну, а сделать 
выбор пришлось ветерану и 
его землякам. Станиславу 
Гладких, можно сказать, повез
ло, в выборах народных депу
татов он участвует впервые, о 
многолетних традициях «еди-

чати, а с развитием демокра- циальной справедливости. Из-

тии понадобились
препоны?

подобные

усадеб 
бинка»
ла. И
ждать.

хозяйств. А ведь «глу- 
их внимания так жда- 
теперь продолжает

Удостоверение газеты
таковым, 
является.

Людмила

как оказалось,
же 
не

Ивановна ничего

Г. МЕРЗЛЯКОВА.
Режевский район.

Пассажирский 
бюллетень

Дорога
Кого-то вчерашний день выбо
ров застал в пути, точнее на 
Свердловском железнодорож
ном вокзале, где пассажирам 
пришлось’ждать своего поезда.

Сот для них-то 
радиоузел и делал 
ление:

— Уважаемые
Ваш
расположен 
культуры

избирательный

тролирующих 
стало больше, 
представителям 
лективов, чтобы 
потворения на

Понятно, что кон-
организации 

понятно, что 
трудовых кол- 
не было стол- 
избирательных

участках, необходим этот са
мый «соответствующий» доку
мент, справка из окружной из
бирательной комиссии. Но ка-
кую же. «тайну» 
помещениях для 
от журналистов,

скрывают в 
голосования 

которые
здесь по профессиональному 
долгу?

К счастью, конфликт разре
шился одним звонком в ок-

бирательный участок № 167 
куда, наконец, 'нас допустили, 
расположен на втором этаже. 
У Людмилы Ивановны уже 
нет секретов от нас. К девя
ти часам утра проголосовали 
360 пациентов из 480. Поти
хоньку подходят и те, кто под
задержался, кому без прово
жатых было трудно спустить
ся сюда. Яков Сергеевич Ба
жан, ветеран Великой Отече
ственной, регистрируется и 
вместе с санитаром заходят 
в кабину для тайного голосо
вания. Яков Сергеевич слепой 
и потому нуждается в помо
щи.

Подходят Иван Харитонович 
Терентьев, Николай Иванович 
Розов... Старшие по палатам 
еще накануне объяснили по
рядок голосования. Обсудили 
вместе и платформы кандида
тов в депутаты.

— А вы за кого голосова
ли, Семен Исаакович?

Начальник госпиталя Семен 
Исаакович Спектор для ветера
нов, что отец родной. Ему они 
доверяют не только здоровье,

но и ду-

почти все 
проголо-

не только телесные, 
шевные раны?

К 10 часам утра 
пациенты госпиталя

реабилитационный

пассажиры!

к
ется негативным.

—- Почему в открытии воен-
клубовно-патриотических

избира-

воз-

Каждая судь-
ба

вокзальный 
это объяв-

участок 
Дворца

надеж- 
Семен 
улыба-

ходим
центр.

власти?
трагедия.

но и душу, и сейчас с 
дой ждут, что скажет 
Исаакович. Спектор же 
ется, отходит от стола.

Решайте, мол, сами.

— Как хотите, а отношение 
кооператорам у меня оста-

чишечки, с 
ми глазами, 
прошедшие 
ные дороги

в здании

дело длинное.

Д. 
даем

ясными и светлы- 
видевшие смерть, 
не только огнен- 
Афганистана, но и

столько рогаток бюрократиче
ских? Неужели и эти депута
ты будут такими?

Игорь Бурдин, Артур ААам- 
лееа, Володя Добыш, Витя Фо
мичев, Сколько же нужно, 
чтобы снова возродить у них 
веру в справедливость, дове-

болота бюрократизма, равно
душия... Славные и милые ре
бята, которые теперь уже. 
учатся воевать за перестройку, 
за демократию, гласность.

— Я уже практически ниче
му не верю, изменится ли что 
с выборами? Не знаю.

про

«Бородулипский»совхоза

сии, дежуря в этот день

11 рояв л яет. 
кто звонит 
основном, 
возраста..

Сысертского района.
Все они: молодежь и бо

лее опытные члены комис-

11 осетите ли и те, 
по телефону, в 

люди пожилого

Юрия поддержала Надеж
да Борисенко, работница

С ребятал^и-интернационали- 
стами вы встретились в хол
ле. Они проголосовали в чи
сле первых и сейчас, собрав
шись вместе, пели под гита
ру свои военные песни. Маль-

железнодорожников.
ДКЖ — рядом с вокзалом, и 

пассажирам легко найти его. 
Здесь два избирательных участ
ка. 112-й и 113-й.

Вадим Сергеевич Даев — 
председатель комиссии участ
ков.

— Да, транзитные пассажи
ры к нам заходят. Только до 
полудня у нас проголосовало 
около 30 человек.

С В. С. Даевым смотрим ве
домость проголосовавших. Ка
ких только адресов нет! Здесь

совали. А мы вместе с члена
ми избирательной комиссии 
Валерием А^орозовым и Алек
сандром Фатеевым поднима
емся в отделение, к лежачим 
больным.

— Ой, ребятки, дайте поду
мать, кого зачеркнуть, кого 
оставить.

— Лишь бы нас вовсе не за-

жители тюменского Севера и
Средней Азии, городов Сверд-
ловсной области и централь-
ной России. Такая же карти
на — и на другом участке. 
Здесь проголосовали почти де
сяток пассажиров.

— Наверняка еще до конца 
работы к нам придут те, кто 
оказался 26 марта на нашем
вокзале, 
седатель 
тельной

комментирует пред-
участковой 
комиссии

Гафурьянов. — Мы
можность проголосовать и 
тем, у кого нет открепи
тельных талонов: мало ли как 
могло случиться: кто-то не успел 
открепительный взять талон — 
срочная командировка, семей
ные дела. Словом, никому не 
отказываем.

А. АНДРЕЕВ.

Как же все-таки трудно, за 
многие годы привыкнуть без
думно опускать листочки бюл
летеней в урну, теперь само
му начинать делать выбор!

Семен Исаакович скажет мне 
потом по секрету, что голосо
вал за академика Геннадия 
Андреевича Месяца. Накануне 
он встречался с кандидатом в 
депутаты и разговор шел о 
строительстве второй очереди 
госпиталя, о необходимости 
возведения и третьей очере
ди.

— Вы посмотрите, как у нас 
тесно, люди лежат в коридо
рах. Очереди ждут по не
скольку лет. И это ветераны 
Великой Отечественной вой
ны! Те, кого мы «на словах» 
давно уже окружили заботой.

А ребята-интернационали- 
сты? Только в нашей области 
около пяти тысяч нуждающих
ся в лечении. Вот для них и 
нужно строительство третьей 
очереди госпиталя, им необ-

черкнули!
Иванович Иванов. - 
скажут, списывать 

—Спишешь тебя! 
доривают другие.

Здесь в палате,

шутит Леонид
— Старики, 
пора.

— подза-

как и во
всем госпитале, своеобразное 
фронтовое братство, здесь те-
бя понимают полуслова,
стараются поддержать друг 
друга.

—• Я, братцы, за рабочего 
голосую. Свой, видать, парень, 
металлург. Такой бюрократом 
не будет.« ,

— Сейчас в клубе концерт
идет, 
ской.

произнес кто-то 
Гармошку бы

тоже повеселились бы.

А я подумала о том,.

с то- 
сюда,

что в
такой-то день могли бы прийти 

Как залечить

ВСЕ ДОРОГИ ВЕДУТ В ШТАВ
Репортаж из окружной избирательной комиссии по национально-территориальному округу № 25
Как раз, когда вы берете сейчас этот свежий номер 

газеты в руки и скользите взглядом по заголовкам, оты
скивая для себя нечто интересное, в штабе окружной из
бирательной комиссии по национально-территориальному

ца — все они работают тут, 
так сказать, «без отрыва от 
производства». .Дело ли это?

округу № 25 самый разгар работы. Здесь в первую
очередь станет известно, кто из двух выдвинутых канди
датов получит большее число голосов й будет представ
лять нашу область на съезде народных депутатов СССР 
р Москве. Нестеров или Месяц? Итак, я предполагаю, как 
будет.

Все протоколы с избира
тельных участков (а всего 
их 2719) уже поступили сю
да и через несколько минут 
должны «исчезнуть» во чре
ве ЭВМ, которая и даст точ
ный ответ. Возможно не сра
зу. человеку свойственно 
ошибаться, и, если это слу
чится в одном из протоко
лов, то машина подскажет, 
что допущена ошибка, а зна
чит все документы требуют 
еще одной тщательной про
верки. В течение трех меся
цев все пятнадцать членов 
избирательной комиссии во 
главе с ее председателем, 
шлифовщиком Свердловско
го инструментального завода 
Н. П. Чуденковым находи
лись на своем посту. II все 
как один — а многие члены 
комиссии не первый год при
нимают участие в избира
тельных кампаниях — заяв
ляют: такого еще не было. 
Да взять хотя бы общее чи
сло телефонных звонков и 
обращений за этот срок. Оно 
на два порядка выше, неже
ли в прошлые годы. Актив
ность жителей города и об
ласти резко возросла. Я лич
но, присутствуя вчера, в 
день выборов, в «штабе» ко
миссии, был тому свидете
лем. Телефон не умолкал.

Вопросы самые разнообраз
ные, начиная от уточнения 
порядка вычеркивания кан
дидатур из бюллетеня, кон
чая чисто обывательским 
любопытством: «Не скажете, 
кто на данный момент име-
ет больше голосов?» (!)

— Основная причина 
добного рода курьезов, 
комментирует ситуацию

по-

се-
кретарь комиссии Мария 
Дмитриевна Ефимова, — не
знание Закона о выборах, 
а если точнее, то не только 
незнание новых положений, 
но и всей избирательной 
процедуры вообще. С одной 
стороны это радует: если 
раньше опускали бюллетени 
не задумываясь, то теперь 
интересуются, что к чему, а
с другой... 
дите...

Видимо, 
кампании, 
все плюсы 
таки будет

Работы, как ви-

после проведения 
взвесив и оценив 

и минусы, все- 
принято решение

о том. чтобы в дальнейшем, 
на срок предвыборных кам
паний освобождать членов 
комиссии от основной рабо
ты, выплачивая им «по сред
нему», допустим, из казны 
Советов. Глянем на список
комиссий 
личных

люди самых раз-
профессий:

слесарь, инженер,
врач, 

птични-

Работы много,
должает Мария Дмитриев-
на, но не это самое слож
ное. Вместе с обострившим
ся стремлением к демокра
тии уральцы порой демонст
рируют такое бескультурье, 
о котором я даже не подо
зревала. Ругаются по теле
фону, обзывают всяческими 
обидными словами. Особен
но сильно «досталось» нам, 
когда сложилась неясная си
туация по выдвижению Б. Н. 
Ельцина, и продолжалось все 
это вплоть до того момента, 
тюка он официально не снял 
свою кандидатуру.

Поймите, мы лишь кон
тролируем соответствие за
кону хода предвыборной 
кампании. Мы не бюрокра
ты, защищающие какие-то 
свои интересы. Мы такие же 
простые люди, как и все. 
Обидно, что многие этого не 
понимают.

Марию Дмитриевну пере
бивает настойчивый теле
фонный звонок. Трубку бе
рет член комиссии Геннадий 
Петрович Швейкин:

— Да, окружная... Не по- 
нйл? Так. Нет, этого делать 
нельзя. Какой участок? Пе
редайте, что они действуют 
не по закону.

— Вот, пожалуйста! — 
обращается к нам. — Зво
нили из избирательного уча
стка. Избирателям объясня
ют, что одну кандидатуру 
надо обязательно оставлять. 
Это неправильно, ведь голо
сующие вправе вычеркнуть 
фамилии всех кандидатов.

Нужно уточнить, что это за 
участок и немедленно пре
дупредить нарушения в да
льнейшем.

Я спешу к столу, за кото
рым расположились моло
дые члены комиссии, для 
которых такая ответственная 
работа выдалась впервые.

Юрий Третьяков, комсо
молец из города Серова:

— Дежурил здесь около 
пяти раз. Что могу сказать? 
Ответственно, конечно, но 
почему-то молодежь особо
го интереса к выборам не

здесь, прекрасно понимают, 
что как бы много работы се
годня пи навалилось на них, 
все равно это своеобразное 
«затишье» перед завтрашни
ми заботами и хлопотами 
по подведению результатов.

Ближе к полуночи 20-го 
начнут поступать первые 
протоколы с избирательных 
участков, а утром 27-го на 
столы лягут бумаги, достав
ленные с самых отдаленных 
уголков нашей области.

3 миллиона 302 тысячи 
840 избирателей решают, 
кто будет избран народным 
депутатом СССР по нацио
нально-территориальному ок
ругу № 25 — А. Н. Несте
ров или Г. А. Месяц.

С. НАЗАРОВ.

«МЫ ШИРКИ СВОЮ ШСТЫ»
Эти слова принадлежат 

электрослесарю Качканарско
го горнообогатительного ком
бината Александру Богачеву. 
Он сказал их на сессии гор-

отдавать свой голос именно

совета марта. Обращаясь

ПОЧЕТНОЕ ЗВАНИЕ
Указом 

Верховного
Президиума 

Совета

Сегодня в номере

в госпиталь хотя бы пионеры. 
Ведь все-таки праздник.

Возвращаясь в редакцию, мы 
зашли еще на один избиратель-
ный участок,
женный 
связи, «

в
№ 122, располо- 

электротехникуме
чтобы познакомиться

теми, кто голосует впервые. На
талья Евгеньевна Кунавина,член 
избирательной комиссии, как 
раз вручала памятную от
крытку и значок третьекурс
нику Сереже Подоляку. Э от 
день будет памятен и Ольге 
Головлевой. Она тоже впервые 
пришла на избирательный уча
сток.

А нас же, журналистов, из 
избирательного участка № 124 
вежливо попросили удалить
ся...

А. ТАШБУЛАТОВА.

НА СНИМКАХ: впервые 
принимают участие в выбо
рах учащиеся Свердловского
элека ротехникума СЕЯ
С. Подоляк и О. Головлева: 
к лежачим больным пришли 
члены избирательной комис
сии; только что проголосова
ли воины-интёриациояал ц- 
ты; семья Черепановых. Ми
хаил и Неля, возвращаются 
с избирательного участка.

Фото В. ЯКУБОВА.

шее»»

РСФСР почетное звание 
«Заслуженный работник 
культуры РСФСР» за за
слуги в области совет
ской культуры и много
летнюю плодотворную ра
боту присвоено Михаилу 
Николаевичу Слотину — 
лектору свердловской об
ластной организации об
щества «Знание».

2 3
«...Возвращался домой поч

ти ночью. Горят фонари, про
хожих почти нет. А навстречу 
что-то удивительное: колонна 
мотоциклистов, человек пять
десят..,»

к депутатам, Александр Пав
лович подчеркнул: почти че
тыре месяца мы живем в ат- • 
мосфере реальной политиче
ской активности трудящихся. 
Именно трудящихся, & не 
представителей руководящего 
звена. «Не знаю, как в ап
паратах, а на рабочих местах 
идут горячие и бескомпро
миссные споры о «качест-

за выбранного депутата, 
назначенного сверху. В 
одна из обязанностей и 
истинного гра'жданина.

Выборы в Качканаре
ходят организованно 
тивно. Председатель
тельного участка 
Н. П. Ларионов 
что к семи часам

а не 
этом 
прав

про- 
и ак-

избира- 
42/1821 

сообщил, 
утра, то

есть к моменту начала голо
сования, на избирательный 
пункт пришло более 30 чело-

Корреспонденция 
Корякова «Рокеры, 
ними».

Алексея 
и кто за

Сегодня — Международный 
день театра.

Под рубрикой «Встреча для 
вас» рассказ о глазном ре
жиссере Литовского моло
дежного театра Эймунтасе 
Некрошюсе, чьи спектакли вы
зывают пристальный интерес 
критики р зрителей,

«Взгляните на американских 
спортсменов. Немцев, англичан. 
Не культуристов. Какие они? У 
Марадоны, например, личный 
тренер по атлетизму!..

А что думает о развитии ат
летической гимнастики на 
Урале председатель област
ной федерации Владимир Ко
репанов!

ве» будущего парламента.
Лично я буду голосовать за
рабочих им нечего терять
в борьбе за хорошую, без та-
лонов и 
ничений

политических огра.
жизнь», скажет

после рабочий.
И, наверное, он прав, ведь

каждый из нас впервые идет

век, а к 
ло уже 
телей.

В

полудню проголосова- 
75 процентов избира-

предвыборной работе
я участвую с 1975 года, — 
рассказывает Николай Пав-
лович. Мне есть с
сравнить. Хочу с полной 
ветственностью .заявить 
политическая активность 
обычайная!

чем
от-

пе-

Его впечатления дополняет 
председатель рабочей группы 
по проведению выборов при 
горисполкоме А. И. Шатуно
ва :

— Случайно стала свидетс-

голосовало более половины 
качка нарцев.

Зная о том, что не везде 
доброжелательно встречают
представнтелей прессы, 
интересовался и этим 
сом. Мы знаем наших

я по-

лем одного разговора, 
рабочих . беседуют. Один 
них спрашивает, пойдет

Двое 
из 
ли

ских .журналистов 
ставляем им всю 
мую информацию,

И
город 
предо-

нербходи

его товарищ на выборы и за 
кого отдаст свой голос. «Ты 
что! — удивился тот. — Ко
нечно, пойду. Это я в прош-
лыс разы избегал знал,

нкл Н. П. Ларионов. — Я 
только что беседовал с р?- 
дактором многотиражной га
зеты ГОКа «За большую ру
ду» Николаем Федоровичем. 
По-моему он вполне удовлет
ворен разговором.

— Скажите, Николай Пав-
что все равно. А сегодня мой 
голос может стать решаю
щим». У меня создалось впе
чатление, что этот человек 
уже хорошо подумал, за кого 
он отдаст свой голос и кого 
будет потом поддерживать в 
депутатской деятельности.

А в штабе выборов разда
ются телефонные звонки. 
Идет сбор информации о хо
де выборов. На 12 часов про-

лович, вы позволите 
ствовать газетчикам 
счете голосов?

Пожалуйста! Я

присут- 
на под-

думаю.
придут и представители тру
довых коллективов. Но им
необходимо иметь 
делегирования. А

документ 
журнали-

стов мы пустим и так~.
О. ГОНЧАРОВ.

Качканар
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НА СМЕНУ!

Патент на инициативу

НУЖНА АН КООПЕРАТОРАМ
ВЛАСТЬ?

Похоже, что у иевьянцев 
привычка быть первопроход
цами. Кто знает, может быть, 
это в генах здешнего люда 
еще с тех давних времен, 
когда хваткий тульский му- 
жик Демидов поставил здесь 
первый на Урале железоде
лательный завод. Столетия 
прошли, но то у одного, то у 
другого гражданина бывшей 
столицы «Демидовской им- 
.перин» проявляются эти ге
ны, и берутся люди торить 
неизведанный доселе путь. 
Особенно это заметно в пос
ледние годы в сфере коопе
рации.

Где был создан первый в 
стране кооператив на базе 
промышленного предприя
тия? Здесь, в Невьянске. 
Это тот самый «Строитель», 
который, как птица Феникс, 
возник из пепла убыточно
сти бывшего кирпичного за
вода. Об этом невьянском 
феномене писали почти все 
центральные газеты. Дирек
тор кооператива А. И. Кон
даков стал «звездой* коопе
ративного небосклона, вели
чины не меньшей, чем Алла 
Пугачева на небосклоне эст
радном.

И вот в конце прошлого 
года новая весть — в Невья
нске создан один из первых 
на Среднем Урале районный 
совет кооператоров. Однако 
эта новость в разряд сенса
ционных уже не вошла. Вол
на объединения кооператоров 
в союзы, советы, ассоциации 
по стране уже шла, и ее де
вятый вал миновал нашу об
ласть стороной, только 
Невьянск и зацепил.

— Еще весной прошлого 
года я и некоторые из моих 
коллег предлагали создать 
областной совет кооперато
ров, но воз и ныне там. — 
сказал мне при встрече Ана
толий Иванович Кондаков.— 
Чаще по этому поводу в Мо
скве бываю, чем в Сверд
ловске. А .совет нам действи
тельно нужен, и не в пос
леднюю очередь для того, 
чтобы навести порядок внут
ри своей гильдии.

Действительно. сегодня 
есть кооператоры, но есть и 
кооперативщики. Первые 
стремятся быть теми, кого 
Ленин называл «цивилизо
ванными кооператорами», 
вторые нашли в законе о ко
операции широкую дверь, 
через которую можно «от
мыть» бешеные деньги под
польного бизнеса, или хап
нуть побольше, спекулируя 
на трудностях в обеспечении 
населения товарами и услу
гами.

Тот же Кондаков считает, 
что, будь сейчас объединение 
кооператоров, обратись к ним 
Советская власть за помо
щью. быстрее удалось бы 
«каждого сверчка поставить 
на свой шесток», оградить 
кооперативное движение от 
тех, кто своей «коммерцией» 
его дискредитирует, помочь 
в становлении тех коопера
тивов. которые помогают ла
тать прорехи нашей эконо
мики.

С председателем «Строи
теля» о проблемах коопера
ции мы беседовали не один

МОНОЛОГ МОЛОДОГО ЧЕ
ЛОВЕКА ПО ИМЕНИ ВА
ЛЕНТИН:

— Как все началось? Од
нажды возвращался домой. 
Вечером, почти ночью. Горят 
фонаои. прохожих почти нет, 
8 навстречу — что-то удиви
тельное: колонна мотоцик

листов, человек 50. Все с го
рящими фарами, мотоцик
лы — супер. Пронеслись, 
растаяли. Понимаете, такой 
всплеск, будто что-то нере
альное. привидевшееся. Та
кое не забывается.

Среди них я разглядел од
ного знакомого. Потом уви
делись с ним на ночной дис
котеке. Я спросил: можно к 
вам подъехать?» Он: «Ради 
бога». «Можно с другом?» 
Он: «Чем больше, тем луч
ше». И я подъехал к «Кос
мосу». И в ту же ночь был 
среди них. Конечно, быть 
среди них — совсем не то, 
что смотреть на них.

Правда, тогда же первая 
неприятность получилась. 
Мы выехали за город, а там 
-на дороге — местные, пья
ные, стали приставать. Кто- 
то пнул одного из , наших, 
попал в колесо. Наш чуть 
не упал. Мы, естественно, ос- 
тгновилчеь. Что дальше бы
ло — сами понимаете.

Тогда нам хотелось, что
бы нас было как можно 
больше. Едем по городу, если 
навстречу кто-нибудь из мо
лодых, тоже на мотопикле, 
мы сигналим ему, зовем, и 
он, бывает, поворачивает за 
нами. Все же ощущения уди
вительные.

Одно только было—страш
ное. Это когда мы узнали, 
что Юра разбился. На дыбы 
попробовал встать и перевер
нулся. В скорой — умер. 
Чувства какие? Ужасные. 
Потом все собирали на ве
нок. Все ездили на кладби
ще. Траурные ленты на мо
тоциклы напепили.

Как к нам относятся? 
Многие — завидуют. Как от
носятся те, кто пресекать 
должен? Вы, наверное, зна
ете, что’ с нами работать со- 
Сирались. Из горкома при

час. Его опыт в этой области 
больше, чем у кого-либо. За 
неполных два года у них в 
коллективе побывало более 
700 делегаций. Приезжали в 
основном не себя показать, 
а их посмотреть. Есть, зна
чит. что изучать, а мне, сле
довательно, было что послу
шать.

— Советы, ассоциации ко
операторов тоже не панацея. 
Вопрос в том. какими очи 
будут. Тут тоже возможны 
варианты. — говорил Кон
даков. — В конце прошлого 
года я был участником учре
дительного собрания союзно
го отраслевого совета коопе
раторов. Собрали нас чело
век 40. из них лишь человек 
10—12 представляли коопе
ративы, которые имеют уже 
реальные результаты. Зато 
в зале было немало началь
ников областных и респуб
ликанских производственных 
объединений. Именно они, 
да работники министерства в 
первую очередь и были пред
ложены в состав совета, а 
его председателем был заяв
лен заместитель министра. 
Явная попытка союзного ве
домства создать «карман
ный» совет кооператоров.

Слушая Кондакова, думал, 
что с Невьянским районным 
советом кооператоров этот 
номер не пройдет, ведь мой 
собеседник был в нем заме
стителем председателя. А 
председателем на первом 
собрании избрали руководи
теля кооператива «Прогресс», 
в недавнем прошлом заве
дующего промышленно-тран
спортным отделом горкома 
партии Анатолия Алексееви
ча Конова. Причины доверия 
невьянских кооператоров к 
Конову следует искать, ви
димо. не только, а точнее не 
столько в том, что был он в 
свое время партийным фун
кционером. а в том. что де
ла коллектива, который он 
возглавляет, говорят о мно
гом. За период существова
ния кооператива изготовлено 
продукции на полмиллиона 
рублей. В этом году за
планировано довеете реа
лизацию асфальта- и щебня 
до миллиона рублей. Для го
рода, который был, видимо, 
благоустроен лучше в деми
довские времена, чем сейчас, 
такой кооператив, как соло
минка утопающему.

Фотосалон «Альтаир» 
знают в Невьянске многие. 
Председатель одноименного 
кооператива В. А. Ковален
ко фотодело знает до тонко
стей. Снимает на совесть. 
Вывеска у кооператоров 
броская, звучная, с претен
зиями, а вот «производствен
ная площадка»... Небольшая 
покосившаяся избушка с по
луподвалом, не иначе как ро
весница расположенной по 
соседству- всемирно извест
ной Невьянской падающей 
башни.

— Вот уже год, как наш 
кооператив не может полу
чить ссуду в банке на строи
тельство жилого дома с фото
студией. Участок под заст
ройку уже давно выделен, 
коллеги кооператоры готовы 
и материалы выделить, и пос

ходили, из ГАИ, Нормаль
ные ребята. Сказали, что бу
дет организован клуб «Ви
раж». Кое-йто воодушевил
ся. Много' чего обещали: мы 
думали, что на права можно 
будет сдать, говорили, что 

, будут давать пользоваться 
мотоциклами, которые мы 
сами отремонтируем, говори
ли, что у нас будет свое по
мещение, свои гаражи для 
ремонта, обещали даже, что 
организуют все союзную 
встречу рокеров в Ленингра
де.

Клуб вообще-то организо
вали. Я сам был там раза 
два. смотрел видик. А сей
час? Сейчас не знаю. По-мо
ему, как зима началась, де
ло заглохло.

Так что скоро нас снова 
увидите. Зима кончается, до
роги высохнут. Через недель
ку-другую соберемся. И — 
вперед, полный газ.

О ТОМ, ЧЕГО НЕ ЗНАЛ 
РОКЕР

Из справки *0 состоянии ра
боты комсомольской организа
ции УВД с неформальным объ
единением рокеров^: «За лет
ний пеоиод 1988 года на долю 
мотоциклистов приходилось 42 
процента дорожно-транспорт
ных происшествий. 47 процен
тов погибших и 37 процентов 

* раненых. Практически каждое 
третье ДТП совершается ими в 
состоянии алкогольного опьяне
ния, более чем в 60 процентах 
аварий пиновны лица, не имею
щие прав на управление мо
тоциклом.

Владельцами мототранспорта 
являются в основном подрост
ки. для поведения которых ха
рактерны неоправданный риск, 
лихачество, стремление к само
утверждению. С целью наиболее 
полного удовлетворения своих 
интересов и самоутверждения 
часть наиболее активных мото
любителей из числа подрост
ков образовала неформальную 
группу роверов, насчитываю
щую более ста человек. Первые 
выезды рокеров в городе Сверд
ловске зарегистрированы в мае 
1988 года. Неор*анизованное 
движение больших групп мото
циклистов в ночное время по 
жилым районам города привело 
к недоЕ-ольству жителей и воз
никновению конфликтных си
туаций.

Начинал с июня. ГК ВЛКСМ, 
ГАИ УВД, комитетом ВЛКСМ 
УВД Свердгорисполкома бы
ли намечены конкретные меро
приятия по профилактике не
гативных проявлений среди 

троить, мы готовы платить 
повышенный процент, но в 
ссуде все равно отказывают, 
— сказал Коваленко при 
встрече. Сейчас одна надеж
да — совет кооператоров по
может.

— Нам необходимо объе
диниться по многим причи
нам; — продолжал Влади
мир Алексеевич. — В пер
вую очередь для правовой 
защиты. Пока многие люди и 
чиновники в штыки прини
мают кооперативы, нас мо
жет защитить только закон. 
Во-вторых, мы уже испыты
ваем необходимость в коор
динации производственной 
деятельности. финансовой 
взаимовыручке (отделения 
государственных банков вы
ше своих инструкций не пры
гнут, а нас их форма рабо
ты не всегда устраивает), 
нужен обмен коммерческой 
информацией, сложно со 
снабжением. Не сегодня — 
завтра дойдет и до нашего 
городка рэкет — тоже про
блема. Но. пожалуй, самое 
главное. в том, что через 
свои советы, объединения, ас
социации мы. наконец, смо
жем влиять на принятие го
сударственных решений по 
кооперации, участвовать как 
представители кооперативно
го сектора экономики в по
литической жизни и страны, 
и своих территорий, Сегодня 
ведь ни в городском Совете, 
ни в других выборных орга
нах нет ни одного кооперато
ра, кто в этих органах власти 
может отстаивать наши инте
ресы.

Чаяния рядового коопера
тора перекликаются с мыс
лями председателя Невьян
ского городского Совета на
родных депутатов А. А. Ма
лышева:

— Многие, видимо, еще 
не осознают, что курс на раз
витие кооперации партией и 
правительством взят всерьез 
и надолго. Движение это по
ка молодо, много в нем не
разберихи, а отсюда эмоции. 
Безусловно, что кооперато
ры должны иметь своих 
представителей в органах го- 

. судагственной власти и к 
этому мы, похоже, обяза
тельно придем.

Трудно оспаривать подоб
ные выводы, но вопрос о том. 
когда мы к этому придем, 
остается.

Пока же кооператоры — 
те же «неформалы». Очень 
много у них схожего. И те и 
другие «бузят», с той лишь 
разницей, что одни в эконо
мике. . другие в культуре, в 
общественной жизни, в поли
тике. Во главе и тех и дру
гих сильные личности, для 
которых повышенная степень 
риска — норма. Во многом 
схоже отношение к ним и 
людей с улицы, и представи
телей власти. И те и другие 

• из одной перестроечной ко
лыбели. И те и другие- в 
сущности младенцы. Однако 
растут они не по дням., а по 
часам, смотрите, уже учатся 
ползать, встали на ноги, вот 
уже требуют прав, закон
ных, надо сказать, в основ
ном прав. Они хотят быть 
уже не родительскими «иг
рушками», а полноправными 
членами семьи.

Сегодня в период форми
рования нового высшего ор
гана государственной власти«■■■■■■■■■■■■■■■■I Изучаем проблему

РОКЕРЫ, И КТО ЗА НИМИ
роиеров. Работа велась в двух 
направлениях.

1. Была создана группа мото
циклистов в количестве 12 ч'4 
ловек из комсомольцев ГАИ пи 
выявлению и пресечению фак
тов нарушения правил дорож
ного движения. За полтора ме
сяца было задержано более 250 
лиц, управляющих мототран
спортом без прав, 52 — в не
трезвом состоянии. В резуль
тате — в июне 1988 года ава
рийность по вине мотоцикли
стов снизилась по сравнению 
с июнем текущего года на 40 
процентов, на 36 процентов 
уменьшилось число пострадав
ших.

2. В ГК ВЛКСМ была прове
дена встреча с рокерами, где 
были определены меры по ор
ганизаций работы с данной ка
тегорией молодежи. Определе
ны цели: упорядочение учета 
мототранспорта, получение во
дительских прав, оказание по- 
моши в ремонте мотоциклов, 
организация свободного време
ни. участие рокеров в меропри
ятиях, проводимых ГК ВЛКСМ.

Еженедельно в дни сбора мо
тоциклистов проводились бесе
ды с ними, просмотр видео
фильмов, соревнования. Со вре
мени начала работы с ними не
гативных проявлений этой не
формальной группой молодежи 
не зарегистрировано».

ИЗ РАССКАЗА ИГОРЯ 
ЧЕРКЕЗОВА, В ТО ВРЕМЯ 
СЕКРЕТАРЯ КОМИТЕТА 
КОМСОМОЛА УВД СВЕРД
ГОРИСПОЛКОМА :

— Работу со свердловски
ми покерами мы начали еще 
до того, как получили из
вестное Инструктивное пись
мо ЦК ВЛКСМ, МВД СССР, 
ЦК ДОСААФ, ЦС ВДОАМ. 
Вычислить их было нетруд
но — площадка возле «Кос
моса». Подходили к ним, 
старались вызвать на диа
лог. Сами понимаете, ситуа
ция складывалась нешуточ
ная.

Главное, всеми силами пы
тались отвлечь их. Вернее, 
увлечь какой-то идеей, пер
спективой. Вместе с горко
мом комсомола решили со
здать для них свой клуб, 
благо подобный опыт в 
других городах уже сущест
вовал.

вопрос о том, будут ли в 
нем представлены кооперато
ры, звучит актуально. Созда
ние в Верховном Совете 
СССР постоянной комиссии 
по кооперации представляет
ся необходимым. Но если 
она будет создана, кто в ней 
будет представлять интересы 
самих кооператоров? От 
Свердловской области даже 
в числе кандидатов в народ
ные депутаты СССР не был 
назван ни один из них. Схо
жая ситуация в других тер
риториях страны.

К примеру, газета «Изве
стия» от 11 февраля 1989 
года в материале «Как коо
ператив граждан обманул...,» 
писала о том, как собрание 
жителей жилого массива 
«Украинка» в Симферополе 
выдвинуло кандидатом в на
родные депутаты СССР пред
седателя кооператива Юрия 
Васильевича Колесникова, а 
избирательная комиссия за
регистрировать его ртказа- 
лась... Если не читали —- 
прочтите, там не только о 
подножках кооператору на 
пути к депутатскому манда
ту. о многом.

Нет у «новых» кооперато
ров депутатской квоты и 
как у общественной органи
зации. Когда принимали за
кон о выборах, такой органи
зации еще не существовало. 
Движение кооператоров бы
ло. а вот союзного совета 
нет. Он опоздал родиться 
всего на несколько месяцев, 
но это будет,видимо, стоить 
кооператорам пятилетнего 
отсутствия их представите
лен в высшем органе госу
дарственной власти. Не вели
ка ли цена опоздания?

24 января в Москве со
стоялся Учредительный 
съезд, который принял реше
ние о создании союза произ
водственных кооперативов 
страны. Один из секретарей 
союза И. Н. Горбашов в бе
седе но телефону сказал, что 
13 членов союза были выд
винуты кандидатами в народ
ные депутаты СССР, но не 
были зарегистрированы Цен
тральной избирательной ко
миссией со ссылкой на от
сутствие квоты. Вот уж дей
ствительно. кто не успел, 
тот опоздал!

Сегодня вопрос стоит о 
том. чтобы не опоздать в 
следующий раз.

В том. что в нашей обла
сти до сих пор нет совета 
кооператоров, на мой взгляд, 
в первую очередь виноваты 
сами кооператоры. Сильно, 
видимо, действуют в их' сре
де центробежные силы, го
раздо слабее и — центростре
мительные. На конец 1988 го
да на Среднем Урале было 
зарегистрировано 2747 коо
перативов, 1145 из них уже 
действовали. 20 тысяч их 
членов произвели и реализо
вали продукции более чем на 
100 миллионов рублей. Это 
уже серьезно. Кооператорам 
предстоит определить в бли
жайшее время свое место в 
территориальном хозрасчете, 
на который наша область пе
рейдет в числе первых в 
стране. Немало и других про
блем. которые кооператорам 
предстоит решать. Надо ли 
для этого объединяться — 
решать им самим.

В. ФИЛИППОВ.
Невьянск.

Что мы хотели конкретно? 
Хотели, чтобы у нас было 
свое помещение, (боксы для 
ремонта мотоциклов. Хотели, 
чтобы ребята получили воз
можность сдать на права. 
Хотели даже привнести в это 
дело элемент коммерции. На
пример, создать центр мото
сервиса, лиспе т ч е р с к и й 
пункт. Допустим, кому-то 
нужно срочно что-то привез
ти. Он звонит в наш клуб, 
кто-то из наших парней на 
мотоцикле оказывает услугу. 
Были и другие идеи.

Словом, о создании клуба 
рокеров было объявлено еще 
в июне 1988 года. Официаль
но же он, молодежно-техни
ческий клуб «Вираж», суще
ствует при городском цент
ре НТТМ с 1 октября 1988 
года.

О создании клуба объяви
ли. Самим ребятам эта идея 
понравилась, и можно было 
бы надеяться... Если бы не 
та система барьеров, которая 
сопутствует любому новому 
делу. Долго подбирали по
мещение, только сейчас за
кончен его ремонт, хотя при
ходилось даже удивляться. 
Мы- считали: шпатча, хулига
ны, а они готовы бы
ли и бесплатно работать. В 
общем, вопрос с помещением 
сейчас, можно сказать, ула
жен.

Другая проблема. В боль
шой степени мы делали став
ку на то, что клуб станет 
своеобразным центром мото
сервиса и развития техниче
ского творчества с использо
ванием мототехники, скапли
вающейся в ГАИ и ОВД го
рода.

В ноябре прошлого года 
горком комсомола обратил
ся в горфинотдел и в област
ное производственное объе
динение автомототехобслу
живания с письмом, адресо
ванным директору автомага-

В
ИДЕОКАССЕТЫ появля
ются в городе внезапно. 
И, появившись, букваль
но за несколько дней завое

вывают местный рынок. Поэ
тому, когда в нескольких 
точках разом пошла «Римская 
красавица», то удивился не 
очень. Странно другое. Вооб
ще-то этот фильм, где зерна 
эротики трудно отделить от 
плевел порнографии, фигури
рует под другим названием: 
«Римская шлюха». Впрочем, 
ситуация довольно символиче
ская. Так же легко, как шлюха 
стала красавицей, изменилось 
и официальное отношение к 
видео. После серии постановле
ний об очередном «упорядо
чении», оно стало однознач
ным: только жесткие, очень 
жесткие рамки могут сдер
жать шустрого видеоджина.

Помню, сколько шума наде
лало предновогоднее поста
новление Совмина. С одной 
стороны, растерянность видео- 
кооператоров, оставшихся у 
разбитого корыта, недовольст
во зрителей, с другой — от
кровенная радость _ тех, кто 
считает, что кооперативы дав
но пора прижать к ногтю. И 
вот, спустя два месяца, держу 
в руках решение облисполко
ма «Об упорядочении работы 
по обслуживанию населения 
видеопоказом». Не обращая 
внимания на корявость назва
ния, попытаемся понять, что 
же двигало составителем сего 
документа. О, знакомые уже 
нам положения:.цензы — в со-

За рулем, пожарных машин, как правило, сидят води
тели очень высокого класса. Понятно: идя с включенной 
сиреной на большой скорости на красный сигнал светофо
ра, надо иметь недюжинную выдержку, прекрасную ре- 
акцию, изрядный опыт владения собой в непредвиден
ной ситуации. Боезые расчеты пожарных всегда могут 
дать оценку качествам водителей своих машин. Тем более,

если водитель — отличный специалист своего дела. Имен- 
но таким считают в пожарной части № 19 Свердловска 
Александра Булычева. Он — лучший по профессии сре
ди водителей части. Мастер на все руки, он сам реализует 
свои рационализаторские разработки.

Фото В. ЯКУБОВА.

зина А. И. Шестакову, тако
го содержания: «Просим ва
шего разрешения на прода
жу по безналичному расчету 
городскому центру НТТМ 
бесхозных мотоциклов и зап
частей к ним, скопившихся 
за истекший год в РОВД и 
ОГАИ УВД Свердгорис- 
полКома, для использования 
их в клубах технического 
творчества подростков. Ука
занное направление работы 
центра курируется город
ским координационным сове
том НТТМ и одобрено ГК 
КПСС. Оплату по. безналич
ному расчету гарантируем».

Разрешение финорганов 
и начальника объединения 
техобслуживания было полу
чено. А письмо легло в стол 
директора автома газика 
А. И. Шестакова. И...

Только единожды клубу 
удалось выкупить около 
20 мотоциклов. В последнюю 
же распродажу случилось 
то, что ребята из клуба ина
че, как обманом, не назы
вают.

БЕСХОЗНАЯ МОТОТЕХ
НИКА

Эта ситуация существует 
уже много лет. Каждый год 
работники ГАИ во время 
рейдов, дежурств задержива
ют мотоциклистов, у которых 
нет ни прав, ни техпаспорта 
на мотоциклы. Угнанные? 
Краденые? Не в этом суть. 
Суть в том, что вся эта тех
ника после изъятия склади
руется в ГАИ. И если в тече
ние 6 месяцев хозяин не 
объявляется, эти мотоциклы 
после оценки товароведов 
поступают в свободную рас
продажу, в комиссионный 
отдел автомагазина.

Такая распродажа прохо
дит нечасто — по мере на
копления мототехники, — 
обычно 2 — 3 раза в год. Це
ны, установленные, на такие 
мотоциклы, очень низки.

Острые грани сферы услуг

ВИДЕОДЖИН ПОД ЗАМКОМ
ответствии с приказом Госки
но, паспортизация техники и 
помещения. Это чтобы кто-то 
ненароком больше не зарабо
тал и не обслужил зрителей 
большим количеством видео
фильмов, чем регламентирова
но. Вот и новые пункты: отны
не в видеосалонах запрещен 
показ любой видеопрограммы, 
не приобретенной официально 
для показа в СССР. То, ч'о та
кая продукция составляет 
львиную долю репертуара ви
деосалонов, и этот пункт раз
нозначен их смерти — никого 
не волнует.

Но главное в другом. Право 
на преимущественный показ 
видеофильмов предоставляет
ся кинодирехции. Профсоюз
ные учреждения, комитеты 
ВЛКСМ уже не являются наря
ду с киносетью города равно
правными конкурентами. Ди
ректор горкиносети волен дик
товать набор фильмов, ом и 
контролирует репертуар, он 
же, и только он, вправе выда
вать (и не выдавать) «индуль
генцию» на право публичного 
показа видеофильмов.

Монополия. Тысячу раз до
казывали, что она стала при
чиной застоя во многих сфе

«Яву» в хорошем состоянии, 
например, можно купить 
рублей за 200. Естественно, 
желающих приобрести такой 
товар немало. Естественно, 
о дне распродажи знает 
очень ограниченный круг 
людей, которые имеют какое- 
то отношение либо к ГАИ, 
либо к магазину.

Такова сложившаяся си
стема распродажи этой мо
тотехники. Система, которая 
инициаторов организации 
клуба «Вираж» очень не 
устраивает.

А инцидент, происшедший 
между представителями клу
ба и представителями мага
зина во время последней 
распродажи, заключается в 
следующем. Как обычно, о 
дне распродажи знал не
большой круг людей. Знал о 
ней и Глеб Попов, член ко
митета ВЛКСМ УВД горис
полкома, старший инспектор 
ГАИ. Человек, прошлым ле
том немало времени потра
тивший на свердловских ро
керов и искренне заинтересо
ванный в развитии «Вира
жа» и в том, чтобы бесхоз
ная мототехника станови
лась собственностью клуба. 
О дне распродажи Глеб со
общил ребятам из «Виража».

Но несмотря на предвари
тельную договоренность с 
представителями магазина, 
когда они, ребята из «Вира
жа», приехали к автомагази
ну, оказалось, что уже ни 
одного мотоцикла в более- 
менее приличном состоянии 
не осталось. Все разошлись, 
как считают ребята, по ру
кам «блатников».

С тем и уехали.
ИЗ РАЗГОВОРА С А. И. 

Ш ЕСТ АКОВЫМ, ДИРЕКТО
РОМ АВТОМАГАЗИНА:

Действительно ,у нас толь
ко что прошла очередная 
распродажа бесхозных мото

рах. Культура — не исключе
ние. И вот — опять двадцать 
пять. Помню недоуменный 
взгляд Юрия Котова, «хозяи
на» видеосалона, работающего 
под эгидой Фонда молодеж
ной инициативы при гор
коме ВЛКСМ. Именно ви
деоточки, взятые под кры
ло заботливой киносетью, вы
зывали наибольшее ко
личество нареканий как у зри
телей, так и у работников 
ОБХСС: билеты в них отсут
ствовали, роль кассы з «Буре
вестнике», например, выпол
нял рваный треух, репертуар— 
низкопробные ужасы днем, й 
столь же ‘низкопробное порно 
— вечером и ночью. И едза- 
едза фондовские «точки» на
чали конкурировать с киносе
тью (цены сразу поползли 
вниз), как последовал удар 
ниже пояса. Сначала в городе 
утвердили список сто одного 
(?!) фильма, разрешенного к 
показу. Потом обязали сало
ны до 25 процентов сеансов 
отдавать на созетские филь
мы. «Кто на них пойдет?, — 
справедливо вопрошают «хо
зяева» салонов, — если этот 
фильм можно посмотреть в 
кинотеатре на широком экра

циклов. Кто их приобрел — 
не знаю. Да и разве мое это 
дело — контролировать тех, 
кто покупает наш товар? 
Приобрести эти мотоциклы 
имеет право каждый, кто 
только располагает необхо
димой суммой.

Работники ГАИ знали, ко
гда состоится распродажа. 
Нужно было просто дежу
рить возле магазина, как де
лали те, кто купил их в тот 
день.

Письмо горкома ВЛКСМ у 
нас есть, но оно нас не - ко 
многому обязывает. У нас 
просят разрешение на прода
жу бесхозных мотоциклов 
городскому центру НТТМ. 
Мы не возражаем. Но мы не 
можем отказывать в прода
же этих же мотоциклов ча
стным лицам.'

Люди, которые знают о 
дне распродажи, уже загодя 
устанавливают дежурство, 
очередь. Доходит порой до 
инцидентов, когда двое тя
нут один мотоцикл в разные 
стороны. А что сделаешь? 
Здесь действуют законы 
рынка. Подчеркну: нашего 
рынка, когда «кто смел, тот 
и...» уехал на «Яве» за 200 
рублей.

Нам, работникам торговли, 
безразлично, в какие руки 
продавать технику. Кроме 
того, в «Правилах продажи 
товаров рыночного фонда 
учреждениям, организациям 
и предприятиям в порядке 
мелкого опта» от 1964 года 
сказано, что в перечень то
варов, которые не разреше
ны к продаже по безналич
ному расчету, входят и мо
тоциклы.

Другой инструкции мы не 
получали.

Так что, если руководите
ли этого клуба хотят, чтобы 
вся бесхозная техника про
давалась в первую очередь 
им, то они должны обратить
ся с ходатайством в облис
полком. А облисполком, если 
сочтет их доводы убедитель
ными, должен принять реше
ние, согласно которому мы 
будем обязаны всю списан
ную. технику продавать не 

не». А что же западные, офи
циально закупленные нами 
фильмы? Их в общем потоке 
видеопродукции на кассетах 
единицы. Включая смотренно
го - пересмотренного «Кинг- 
Конга». Тек чем же прикажете 
заманивать посетителя?

Владельцы видеомагнитофо
нов отреагировали на «реше
ние» (быстро. Знаю тех, кто ре
шил пробавляться по дальним 
деревням. Входная плата там, 
как слышал, три руб'я Появ
ляется снова «андеграунд» — 
те. кто собирает аудитории у 
себя «на хоте». Тут уж трешкой 
не ограничишься — пять руб
лей минимум. И крутят, увы, 
даже не «Греческую смоков
ницу», а фильмы покруче.

И очень отчетливо представ
ляю, как на четвертом этаже 
какого-нибудь блочного дома, 
в тесной кз-зртирке подростки 
с замиранием сердца будут 
смотреть «Нану». А внизу, в 
полупустой видеоточке, участ
ковый со списком в руках бу
дет проверять соответствие 
реального репертуара разре
шенному. Чем-то знакомым 
до боли повеяло...

Г. ГРИГОРЬЕВ.
Первоуральск.

частным лицам, а только 
клубам.

Если будет такое решение, 
то вопрос отпадет сам собой. 
У нас будет документ. Им 
мы и будем руководствовать- 

Л ДЕЙСТВУЮ ДИЕ ЛИЦА
Рокеры. Ситуация -и в этом 

году может обернуться про
шлогодней. Многие из них 
из-за всевозможных органи
зационных накладок разуве
рились в клубе и в обеща
ниях, данных им. И готовы, 
как и в прошлом году, пу
гать свердловчан своими 
ночными выездами. Кто зна
ет, если бы клуб Дал им то, 
что должен был дать, быть 
может, движение этих не
формалов перешло бы в иную 
п тоскость.

Клуб «Вираж», комитет 
ВЛКСМ УВД Свердгорис
полкома. Ребята намерены 
продолжать работу по укре
плению существующего мо
лодежно - технического клу
ба. Считают, что одна из 
главных причин того, что 
клуб не дал ожидаемых ре
зультатов: возникшие слож
ности с приобретением пре
словутой бесхозной техники. 
Считают также, что все нево
стребованные мотоциклы, 
реализуемые через комисси
онные магазины, должны 
продеваться не частным ли
цам, а клубам, идти на раз
витие технического творче
ства молодежи.

Торговля. Как мы поняли, 
торговле совершенно безраз
лично, в какие руки идет ее 
товар. Директор автомагази
на А, И. Шестаков ничего 
не имеет против того, чтобы 
вся бесхозная техника прода
валась клубам. Только нет 
пока такого документа, на 
основании которого можно 
было бы упорядочить систе
му продажи этих мотоцик
лов. Таким документом мо
жет стать решение облиспол
кома.

Стало быть, можно ставить 
и точку. Слово за исполко
мом.

А. КОРЯКОВ.
Свердловск.
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НА СМЕНУ!

в ТАСС И АПН СООБЩАЮТ WB

О деятельности депутатов от Союза свободной немецкой молодежи

СТАРЫЕ МОЛОДЫЕ
ПАРЛАМЕНТАРИИ

Преподавателя Лейпцигско
го пединститута Корнелию 
Вольфрам и мастера мебель
ной фабрики в Рибнице (ок
руг Росток) Анфельда Лутца 
вполне можно отнести уже к 
парламентариям - ветера нам, 
хотя им нет еще и тридцати. 
Корнелия избрана в Народ
ную палату ГДР второй срок 
подряд, Анфельд — третий. 
Вместе с 35 другими, такими 
же молодыми, депутатами они 
образовали в высшем органе 
государственной власти респу
блики фракцию Союза сво
бодной немецкой молодежи...

Мы встретились сразу после 
очередного заседания Народ
ной палаты, на котором утвер
ждались дополнения к Закону 
о выборах.

Голосовали язв» или «про
тив»?

— «За». Потому что счита
ем предложенные поправки 
очень важными и своевремен
ными. В соответствии с ними 
166 500 иностранных граждан, 
проживающих на территории 
ГДР, получат право избирать и 
быть избранными в местные 
органы государственной вла
сти нашей республики. Этим 
гуманным актом мы признаем 
вклад наших друзей из 129 
стран в укрепление социализ
ма, зовем их к еще более ак
тивной совместной работе на 
общее благо.
" Сегодня, как никогда, пожа

луй, прежде, важно укреплять 
атмосферу доверия между 
людьми из разных стран, спла
чивать наши ряды в борьбе за

мир, против ядерной катастро
фы. Большинство из иност
ранцев, обретших у нас вто
рую Родину или постоянно ра
ботающих здесь, — молодежь. 
Нам приходится часто встре
чаться с ними на предприяти
ях и строительных площадках, 
в сельскохозяйственных коо
перативах и школах. Воочию 
убедились: это не гости, а пол
ноправные наши сограждане.

Корнелия и Анфельд рас
сказали, что, готовясь к ны
нешнему заседанию Народной 
палаты, депутаты ССНМ под
робно изучили предложенный, 
законопроект, обменялись 
мнениями у себя во фракции. 
Точно так же сделали и де
вять других парламентских 
фракций, представляющих 
пять партий и крупнейшие об
щественные организации стра
ны.

— Не будь мы объединены, 
наши голоса звучали бы раз
розненно, аргументы не были 
бы, пожалуй, столь убедитель
ными, — говорит Анфельд 
Лутц, предваряя мой вопрос о 
значении молодежной фрак
ции.

— Чем отличаются задачи, 
которые ставят перед собой 
депутаты от ССНМ, от дея
тельности других парламент
ских фракций?

— Все депутаты разделены 
по постоянным комиссиям. Я 
работаю в Комиссии по делам 
молодежи. Корнелия — в Ко
миссии по народному образо
ванию. И потому приходится 
заниматься различными во-

просами. Но каждый из них мы 
оцениваем с точки зрения мо
лодежи, что позволяет макси
мально учитывать ее интере
сы. Утверждается, ' например, 
очередной пятилетний план 
экономического и социально
го развития — сравниваем его 
с наказами, полученными от 
наших избирателей. Не воз
никнет ли проблем с трудо
устройством выпус к н и к о в 
учебных заведений? Все ли 
возможности используются 
для развития физкультуры и 
спорта? Удовлетворяются ли 
потребности молодых семей в 
детских садах и яслях? Как 
развивается база отдыха?.. 
Словом, все ли делается для 
того, чтобы 'молодые люди 
имели возможности для все
стороннего физического и ду
ховного развития...

— Расскажите о проблеме, 
которая обсуждалась в На
родной палате именно по ини
циативе фракции ССНМ. Уда
лось ли ее решить?

— Мне больше всего 
запомнилось обсуждение во
проса о направлениях разви
тия молодежной моды,—рас
сказывает Корнелия Воль
фрам. — Наша фракция вне
сла предложение субсидиро
вать внедрение новых моде
лей одежды и обуви — что
бы цены оставались доступны
ми не только для молодых 
рабочих, имеющих- основа
тельный заработок, но и для 
студентов, учащихся. Не каж
дому из них по карману оде

ваться в эсквизите, где прода
ются наиболее модные и высо
кокачественные изделия. А 
выглядеть красиво хочется 
всем. Наши предложения бы
ли учтены.

— Приходится ли вам встре
чаться с молодыми депутата
ми Верховного Совета СССР, 
обмениваться опытом парла
ментской деятельности?

— Такие встречи проводят
ся регулярно. И они очень по
лезны. Особенно теперь, когда 
в Советском Союзе происхо
дят такие значительные соци
альные изменения. Не все из 
них оцениваются у нас одно
значно. Часто просто не хва
тает информации, чтобы разо
браться во всех нюансах пе
рестройки. Мы, например, с 
большим интересом узнали о 
том, что в Верховном Совете 
будущих созывов часть депута
тов станет профессиональны
ми парламентариями. Откро
венно говоря, такую форму 
работы представляем с тру
дом. Уйдя из трудового кол
лектива, не потеряет ли де
путат столь необходимые для 
него связи с избирателями, не 
окажется ли в своего рода 
вакууме?.. Впрочем, учитывая 
масштабы вашей страны, на
верное, это действительно не
обходимо,—считает Анфельд 
Л'/тц.

— К сожалению, связи меж
ду молодыми депутатами ГДР 
и СССР носят пока общий, не- 
персонифицированный харак
тер. Нужно развивать личные 
контакты. От того, насколько 
хорошо мы поймем друг дру
га сегодня, в немалой степе
ни будут зависеть успехи со
циализма завтра, -— уверена 
Конрелия Вольфрам.

И, ОСИНСКИЙ, 
корр. ТАСС.

Берлин.

Надежность, экономичность и невысокая цена — «золотое» 
сочетание качеств автомобиля в условиях сегодняшней Афри
ки. Переживаемый многими странами континента экономиче
ский кризис ототвинул на второй план требования и повышен
ной комфортабельности, скоростным данным и элегантности 
массовых моделей.

Танов мнение высказывали участники и гости международ
ного автомобильного салона, проведенного в пятый раз в ка

мерунском городе Дуала. По итогам продажи в минувшем го
ду самыми популярными «легковушками» в Камеруне и ряде 
других стран Африки стали «Лада ВАЗ-2109> и «Тоета-Корол- 
ла». Не фешенебельные, но удобные и прочные машины, не 
разоряющие владельца при покупке и эксплуатации.

НА СНИМКА: наибольший интерес вызвал тропический вари
ант «Лады» — «Самара».

Фотохроника ТАСС.

ПЕКИН. Большой проблемой 
назвал орган ЦК КПК «Жэнь 
Минь Жибао» рост числа де
тей в Китае, убегающих из 
родительского дома. Бегут в 
основном подростки 4 в возра
сте от 11 до 14 лет, в оди
ночку и группами. Некото
рые повторяют побеги и пос
ле того, как органы общест
венной безопасности возвра
щают их родителям.

Основная причина такого 
явления, отмечает газета, — 
неприятие детьми старых се
мейных традиций и правил 
общежития, полностью игно
рирующих их интересы и 
устремления, требующих от 
них беспрекословного и без
думного послушания, преду
сматривающих жестокие ме
ры наказания чуть ли не за 
любой проступок.

ПАРИЖ. Во Франции на
чалась кампания по борьбе с 
пьянством среди молодежи. 
В ней задействованы общест- 
веные и правительственные 
организации, которые наме
рены в ближайшее время 
предпринять ряд акций в 
этом направлений, в частно
сти провести вновь широкую 
разъяснительную работу че
рез средства массовой инфор
мации. Проблема пьянства 
молодежи, подростков и даже 
детей серьезно беспокоит 
французскую общественность. 
'Гак, уже в возрасте 12—13 
лет почти каждый десятый 
ребенок регулярно потребля
ет спиртные напитки. Начи
ная с шестнадцати лет, 16 
процентов подростков «увле
каются» алкоголем на посто
янной основе.

ОТТАВА. По приглашению 
ряда канадских организаций 
из Советского Союза в Кана
ду прибыли пострадавшие во 
время землетрясения в Арме- 
нии девятнадцатилетняя де
вушка Марина Отарян и пят
надцатилетний юноша Арам 
Азбекян для лечения и про
хождения курса реабилита
ции..

Марина фтарян, потеряв
шая во время разрушительно
го стихийного бедствия в Ар
мении обе ноги, и Арам Аз
бекян, лишившийся одной но- 

ти, пройдут курс лечения и 
восстановления двигательных 
функций в Оттавском реаби
литационном центре. После 
прохождения Мариной и 
Арамом курса лечения забо
ту о них. возьмет на себя ар
мянская община в Оттаве. 
Все расходы, связанные с ле
чением, восстановлением дви
гательных функций и изго
товлением протезов берет на 
себя канадская сторона.

БРАЗИЛИА. Высокий уро
вень неграмотности остается 
одной из главых социальных 
проблем Бразилии. Согласно 
опубликованным здесь дан
ным бразильского института 
географии и статистики — ве
дущего статистического центра 
страны, число людей, не уме
ющих читать и писать, соста
вило в 1988 году 31,4 мил
лиона человек или почти 26 
процентов населения. По срав
нению с предыдущим годом 
их число увеличилось на 3,3 
процента в то время как чис
ленность населения — лишь 
на 2,1 процента.

27 марта — Международный день театра
Режиссер Эймунтас Некрэшюс — одна 

из самых заметных фигур в театральной 
жизни нашей страны.

Число рецензий на его спектакли уже

Встреча для вас

перевалило за сотню, о его творческом ме
тоде пишутся диссертации... А между тем, 
Нёкрошюс — не только талантливейший 
режиссер, но и интересная, очень своеоб
разная личность.

Эймунтас Некрошюс:

«ЧЕМ ТРУДНЕЕ, 
ТЕМ ПОЛЕЗНЕЕ

ДЛЯ ХУДОЖНИКА...»»

НАШЕСТВИЕ
НА ПАМЯТНИК

Расположенный на юге Англии величественный памят
ник древности Стонхендж, гигантское мегалическое со
оружение второго тксячелэтия до н. э., предмет гордости 
британцев, доставляет немало беспокойства местным жи
телям. Недовольство населения вызвано наплывами не
обычных туристов, именующих себя членами «Ордена 
друидов». Впрочем, в сводках полиции их чаще именуют 
хиппи, что, по мнению прессы, более точно характеризует 
Эту категорию визитеров. Число паломников растет из го
да в год.

. Тысячи молодых людей прибывают в начале лета в 
графство Уилтшир, чтобы у огромных каменных глыб 
Стонхенджа отпраздновать наступление летнего солнце
стояния. Такой обряд, утверждают они, в стародавние 
времена отправляли друиды — жрецы у кельтов, неког
да населявших Британские острова. Согласно преданию, 
друиды пользовались большим авторитетом у своих со
племенников. Они не только ведали жертвоприношения
ми, но были также врачами, учителями, судьями. Ученые 
полагают, что Стонхендж использовался жрецами как для 
обрядов, так и для астрономических наблюдений.

Современны? «друиды» проявили себя по-иному. Сут
ки с 21 на 22 нюня для местных жителей самые трудные 
в году. Драги, хулиганство, насилия — все эти беды об
рушиваются на уилтширцев полной мерой, когда хиппи 
празднуют наступление самого длинного дня. В прошлом 
году, свидетельствует шеф полиции графства Вальтер Гир- 
вен. 21 июня был достигнут рекорд преступности. 10 че
ловек получили увечья. 67 арестованы. В операции по 
усмирению буйствующих хиппи участвовали 1300 поли
цейских, она обошлась в кругленькую сумму — 400 ты
сяч фунтов стерлингов.

Стоит ли говорить, какое облегчение испытали жители 
окрестных населенных пунктов, узнав, что в нынешнем 
году 21 июня Стонхендж будет закрыт для посетителей. 
Такое решение приняло Британское общество по охране 
исторических памятников в связи с серьезной угрозой, ко
торую представляют для монумента выходки хулиганов. 
Полиция в свою очередь предупредила, что выставит за
градительные кордоны. Каждый, кто попытается прибли
зит-ся к древнему сооружению, будет арестован.

Впрочем, «друиды» отнюдь не собираются уступать без 
боя. Представитель «Ордена» заявил журналистам, что 
намерен опротестовать запрет в суде.

Так что уилтширцам придется ещё немало поволно
ваться, прежде чем вопрос решится окончательно. По-на
стоящему же успокоиться они смогут лишь тогда, когда 
минет 21 июня - столь чтимый «друидами»-хиппи са
мый ДЛИННЫЙ День В ГОДУ.

Калейдоскоп

ПТИЦЫ
ИДУТ НА ТАРАН

Территория одного из круп
нейших в Индии аэропортов в 
городе Ахмадабаде напоминает 
поле ожесточенной битвы. Про
странство в несколько квадрат
ных километров усеяно остан
ками... птиц, ставших жертва
ми столкновений с самолетами. 
А вдоль ангаров в ожидании 
ремонта -г- «Боинги» с иско
верканными двигателями и рва
ной обшивкой.

«Просто столкновения* с 
пернатыми стали почти обыч
ным делом. Но нередко проис
ходят и серьезные аварии в воз
духе — в Индии только в ми
нувшем году 60. То, что они не 
закончились трагедиями, — за

слуга пилотов, в подготовку ко
торых сейчас входит специаль
ное обучение действиям по 
спасению самолетов при столк
новениях с пернатыми. Однако 
все понимают: даже высшее ма
стерство экипажа порой не мо
жет предотвратить катастрофу.

ЛОШАДЬ -

«ЭТО ЛОШАДЬ»
Можно ли отнести лошадь 

к транспортным средствам и 
правомочна ли полиция оштра
фовать наездника за то, что 
тот передвигается по дороге в 
состоянии алкогольного опьяне
ния? Именно эти и подобные 
вопросы предстоит решить на 
следующей неделе окружному 
судье в Питтсбурге (штат Пен
сильвания). А причиной все
му — инцидент, который про

изошел с 34-летним Ромом Не
стором, хозяином арабского 
скакуна по кличке Аппалуза. 
11 декабря прошлого года, ко
гда Нестор, немного выпив, 
ехал на Аппалузе по крайней 
справа полосе дороги, в них 
врезался небольшой грузовик. 
Оба «водителя» не пострадали, 
но лошадь была убита. И поли
ция признала *Нестора винов
ным сразу в двух нарушениях 
правил дорожного движения: 
находился под воздействием 
алкоголя и передвигался по до
роге без габаритных огней. То
гда Нестор обратился в суд. 
«В Пенсильвании судебная пра
ктика подобных случаев не зна
ет, —- сказал его адвокат в ин
тервью агентству К)Ьи. — Но 
мне удалось найти прецедент 
в штате Юта. Тогда суд поста
новил следующее: лошадь — 
это лошадь, и никак не тран
спортное средство».

Согласно сообщению агентства Лехтинува, 
финский доктор Илкка Тойвио продемонстриро
вал свое новое изобретение, которое окажет 
неоценимую помощь тяжелобольным, длитель
ное время прикованным к постели. Это новый 
матрац, но вместо традиционной набивки его 
«внутренности» состоят' из целой системы на-

дувных подушек, при лежании на которых тя- 
жесто тела распределяется наиболее равномер
но, Он исключает возможность возникновения 
пролежней.

НА СНИМКЕ: Илкка Тойвио представляет 
свой новый матрац для тяжелобольных.

Фото Лехтикува —ТАСС.

СПЕКТАКЛЬ Литовско
го молодежного театра 

«II дольше века длится день» 
стоял последним в афише фе
стиваля «Айтматов и театр». 
В тот вечер у театрального 
подъезда творилось нечто не
вообразимое. Некрошюс во 
Фрунзе! Когда еще такое по
вторится?..

Не хватило наушников для 
синхронного перевода — лю
ди с несчастными лицами 
метались по театру. «Ах, ме
тафора! Ах, мизансцена!» — 
тихо постанывали критики, 
что-то лихорадочно записывая 
в блокноты по ходу спектакля.

Два часа длилось это «ве
ликое напряжение» первого 
действия. А потом... часть 
зрителей устремилась в гар
дероб, и кто-то удивленно 
спрашивал:

— Объясните мне, закон
чился спектакль или нет?

— Не поймешь, — пожи
мал в ответ плечами дру
гой, •— совсем не по сюже
ту.

«Его спектакли такие же 
странные, как и он сам», — 
услышала я кулуарное мне
ние сведущих людей.

Какой же, «он сам»? Ответ 
на этот вопрос должна была 
дать поездка в Вильнюс.

ПЕРЕД отъездом я про
читала все о Литов

ском молодежном и Некро- 
шюсе, что смогла найти в 
библиотеках и газетных ар
хивах.

Славу театру принесли по
становки Неирошюса: «Квадрат» 
(1930), «Пиросмани, Пиросма
ни» (1981), рон-опера «Лю
бовь и смерть в Вероне» 
(1982), «И дольше вена длит
ся день» (1983), «Дядя Ва
ня» (1986). Спектакли театра 
смотрели Москва, Ленинград, 
Киев, Тбилиси, Минск, Таллинн, 
Фрунзе... За рубеж впервые вы
ехали в 1984 — фестиваль
БИТЕФ-18 в Белграде принес 
Литовскому молодежному меж
дународное признание. Потом 
были гастроли и фестивали в 
Болгарии, Польше, Югославии, 
Австрии, Финляндии, США...

Начиналась работа над «Ко
ролем Пиром». Каждое утро 
я приходила в театр к 11, 
подходила к двери, за кото
рой свершалось таинство ре
петиции, а войти не смела— 
так и стояла, прислушиваясь 
к знакомому голосу, читавше
му Шекспира на незнакомом 
языке.

Но все-таки поборола страх 
и однажды толкнула эту 
дверь... Репетиция уже закон
чилась. Некрошюс отдыхал. 
Поразмыслив, согласился по
говорить, предложив мне для 
беседы «не более тридцати 
минут».

Мы просидели часа три. И 
он говорил обо всем, кроме 
своих спектаклей.

-* ...Театр — блеф, мираж. 
Не слишком ли много шума во
круг него, стоит ли он этого? 
Когда в кусочке сахара, в ржа
вом чайнике — в деталях моих 
спектаклей — критики находят 
центры мироздания, мне стано
вится немного смешно...

— ...Режиссура — ремесло. 
Задача художника — довести 
его до искусства...

— ...На мою работу не вли
яют настроение, вдохновение. 
Кто-то ходит на службу с 9, а я 
с 11. Хотя могу и отменить ре
петицию, но вовсе не из-за от
сутствия настроения, а просто 
так...

— ...Раньше я ничего не за
писывал на репетициях — те
перь же чувствую необходи
мость — должна быть какая-то 
«теоретическая модель». Стал 
задумываться и о здоровье — 
бессонница, ноет сердце. Ку
рить бы бросить, кофе пить 
меньше. Прежде я был свобо
ден от таких мыслен — жизнь 
казалась вечной...

— ...В последнее время мно
го читаю газеты — столько ин
формации, что все перепутыва
ется. Хожу на выставки. Бы
ваю в церкви — не атеист...

— ...Снялся в трех фильмах 
на Литовской киностудии, да
же в главных ролях. Уговори
ли, да и денег не было. Рабо
тал неохотно, даже текст не 
учил. Лицо таи показал, этак, 
с другой стороны, отвернулся — 
н свободен. Фильмы эти не по
шел смотреть — зачем?..

Это отрывки, фрагменты 
из мозаики нашей вольной 
беседы. Была тема, на кото
рую, к великому моему удо
вольствию, Эймунтас говорил 
особенно охотно — когда речь 
заходила об Андрее Борисо
ве, режиссере любимого мною 
Якутского театра.

Вообще, как я поняла, Не
крошюс не боится чужого 
влияния, ему чужда творче
ская зависть, но тесных свя
зей с коллегами не поддер
живает. Исключение, пожа
луй, составляет Анатолий 
Васильев, с которым, встре
чаясь в Москве или за гра
ницей, Эймунтас может го
ворить о вещах, не касаю
щихся театра, и Андрей Бо
рисов, с которым чуть-чуть 
знаком по театральным фе
стивалям, но не прочь бы 
узнать его ближе. В биогра
фиях литовского и якутско
го режиссеров много общего: 
они — ровесники (им 37), 
оба родились и выросли в 
глухих провинциях (а по 
мнению Эймунтаса, этот 
факт — один из определяю
щих самобытность художни
ка), в ГИТИСе учились у одно
го мастера — Андрея Гонча-

рова, оба работают в нацио
нальных театрах.

ДЕНЬ Литовского моло
дежного начинается... 

с буфета, где по утрам соби
раются работники театра. 
Здесь сидят они часами, по
пивая маленькими глотками 
кофе — «черный» или «бе
лый». Здесь читают газеты с 
рестями «Саюдиса» (Народ
ного фронта Литвы), обсуж
дают последние события, 
просто болтают. Сюда после 
репетиций приходит разгоря
ченный Некрошюс — тут он 
готов и пошутить, и посме
яться. И трудно в этом весе
лом компанейском человеке 
узнать обычно пасмурно-мол
чаливого, ' сосредоточенного 
режиссера.

В театральном буфете сос
тоялось мое знакомство со 
сценографом театра Надеж
дой Гультяевой — женой 
Эймунтаса. С ней мы быст
ро нашли общий язык, хотя 
за 12 лет в Вильнюсе ирку
тянка Надя, освоив литов
ский, на родном русском ста
ла говорить с заметным ак
центом.

Семейные заботы в основ
ном ложатся на ее плечи: 
она занимается воспитанием 
двух сыновей, ведет хозяйст
во, в число прочих домашних 
дел входит... получать зар
плату за мужа (Эймунтас 
как-то раз признался, что не 
знает точно, сколько зараба
тывает — не интересовался). 
А в театре Надежда работа
ет художником, помимо это
го решает многие организа
ционные вопросы. Вот собра
лась в командировку в Ам
стердам — посмотреть сцени
ческие площадки, обговорить 
условия. Впереди — гастро
ли театра по ГДР, Бельгии, 
Голландии, Италии..

Да, эти поездки ■ расширя
ют кругозор, развивают куль
турные связи, дают возмож
ность посмотреть мир — со 
всем этим Эймунтас согла
сен, но сам относится к за
рубежным гастролям как к 
вынужденной необходимости: 
они отвлекают от работы, 
там столько суеты — множе
ство встреч, банкетов, увесе
лительных мероприятий, где 
нужно улыбаться, пожимать 
руки и, не дай бог, еще и 
интервью... Лучше бы поле
жать спокойно на диване в 
тихом гостиничном номере, 
включить телевизор да почи
тать газеты... Но это ему ни
когда еще не удавалось.

В начале 90-го года Некро
шюс _ поедет в Америку ста
вить Чехова. Он выбрал «Ви
шневый сад». Но раньше 
нужно закончить постановку 
«Короля Лира» в своем теат
ре. И есть сомнения, что на 
«это дело» может не хватить 
оставшихся месяцев года 
нынешнего.

Н НИКОГДА не торо- 
** пится, его никто не 

торопит. «Для художника не 
должно быть слова «план»...» 
(За одиннадцать лет работы 
в театре Некрошюс поставил 
девять спектаклей). «Худож
ник — свободен...».

— ...Но понимаю тех. кто 
жалуется на «плохие условия». 
А что такое «хорошие успо- 
еия«? Может, и для режиссеров 
нужно построить поселок Пере
делкино, каной есть у писате
лей?

Чем труднее, тем полезнее 
для художника — в «прекрас
ных условиях» не создаются 
шедевры...

— ...Я не умею играть в шах
маты, но люблю эту игру, где 
на шестом ходу уже известно, 
что будет на шестидесятом.

Тан и в спектакле — что то 
предрешено.

Однако за месяц до премь
еры ему вдруг начинает ка
заться: что-то не так. За 
этим «что-то» зачастую ока
зываются актеры. Так было 
и перед премьерой «Дяди 
Вани», осталось недели две 
до выпуска, а режиссер по
менял исполнителей ролей 
Астрова и Сони. Причем 
Эймунтас признает, что Со
ню актриса играла очень хо
рошо и лучше ее вряд ли бы 
кто-нибудь сыграл. «Но она 

. отказывалась от сцены у эта
жерки, а я считал, что без 
этой сцены нельзя».

— Со мной, ’наверное, труд
но, — говорит Эймунтас, — я 
порой сам не могу объяснить, 
почему надо делать именно так, 
а не по-другому.

Надо заметить, что каких- 
то конфликтов по поводу 
«необъяснимых» решений 
режиссера в театре не быва
ет: окружающие стараются 
оберегать его от лишних не
приятностей. Его здесь пони
мают.

— Хороший театр смотрят и 
старый, и молодой. На плохой 
ходят только старики.

О молчаливом Некрошюсе 
ходят легенды: одна из са
мых «показательных» о его 
встрече со знаменитым аме
риканским драматургом Ар
туром Миллером... Они долго 
сидели вместе и почти все 
время... молчали. Вернув
шись домой, Миллер утверж
дал, что ни с кем так инте
ресно и откровенно не пого
воришь, как с Некрошюсом. 
А еще Миллер назвал его ге
нием.

Режиссер отнесся к этому 
весьма спокойно, как, впро
чем, относится и ко всему 
другому — званиям, «рега
лиям» : заслуженный дея
тель искусств Литовской ССР, 
лауреат Государственных 
премий республики и СССР..,

Кстати, ни одну свою пре
мию (как и зарплату) он сам 
не получил — за него это 
делают близкие. Удостове
рение, подтверждающее его 
звание «народный артист 
ЛССР», дожидается своего 
владельца уже несколько ме
сяцев. «Надо бы забрать»..,—, 
вспоминает о нем временами 
Эймунтас.

Когда ушла из театра Да
ля Тамулявичюте, встал впол
не закономерный вопрос ■— 
кто вместо нее будет главным 
режиссером? Так же законо
мерно возглавить труппу 
предложили Некрошюсу.

Он о+ветил на это вопро
сом: «Можно ли быть Глав
ным писателем, Главным 
композитором? Разве от ран
га должностей меняется ис
кусство?».

Ему предлагали вступить 
в партию, а он никогда пе 
был ни комсомольцем, ни пио
нером. Что такое октябренок, 
я думаю, он и вовсе не зна
ет.

— ...Театр — вот моя рабо
та: личная, общественная, пар
тийная... Я занимаюсь своим 
делом.

— ...Мне абсолютно все рав
но, что обо мне пишут, гово
рят... Не читаю про себя, не 
интересуюсь. Что есть во мне, 
то знаю сам. А что выдумают—■ 
пусть будет на совести пишу
щих...

С режиссеро... 
встретилась 

Я. УГАРОВА, 
студентка факультета 

журналистики Уральского 
университета. 

Фото С. КАЙРИСА.
Вильнюс — Свердловск.
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ИД СМЕНУ*

Пристрастный взгляд

СОВМЕСТНОЕ 
«ДЕЛЬТА»

Председатель областной федерации атлетической гимнастики Владимир КОРЕПАНОВ:
*

«КАЧОК» ИЛИ КУЛЬТУРИСТ?
ВИЗИТНАЯ КАРТОЧКА. Владимир КОРЕПАНОВ. 

34 года. Мастер спорта. На чемпионате Советского Сою
за-1989 по атлетизму (февраль, Красноярск) возглавляе
мая им сборная команда РСФСР заняла первое место. 
Назначен тренером сборной СССР.

—- Вот уже полтора года 
существует Свердловская об
ластная федерация атлетизма. 
Родилась она не на пустом 
месте. Вообще, атлетизм — 
уникальное явление в физ
культурном движении нашей 
страны. Ни ГТО,. никакие 
другие «массовые» движения, 
придуманные в кабинетах 
для оздоровления трудящих
ся, не могут выжить без по
стоянных «инъекций». А 
культуризм, придя с Запада в 
начала 60-х годов и сразу по
лучив у нас большую попу
лярность, через десятилетие... 
был запрещен как «чуждый 
нашей идеологии». Хотя ус
пел к этому времени сложить
ся как вид спорта. Уже про
водились всесоюзные турни
ры, о наших атлетах узнали 
за рубежом...

Непонятно, как все мы мо-, 
жем безоглядно поверить во 
что-то, не используя даже 
тех простейших знаний, кото

рые получены в средней шко
ле. Утвеождение о том, что 
можно «накачать» мышцу, 
«надуть» ее, будто резиновую, 
без особых усилий, приняли 
все сразу. Не учили анато
мию? Клетку не «проходи
ли»? Стало быть, так, раз 
поверили. А кому-то это было 
просто удобно: не надо про
ливать пот на тренировках. 
Ярлык повесили: «качки», 
мол!

Взгляните на американских 
спортсменов. Немцев, англи
чан. Не культуристов. Какие 
они? У Марадоны, например, 
личный тренер по атлетизму! 
Американские баскетболпсты- 
прбфи 50 процентов времени 
проводят в тренажерных за
лах! А боксеры, бегуны? Спи
сок можно долго продолжать.

А у наших? Ткаченко из-за 
.слабых мышц спины вот уже 
полгода не играет в баскет
бол. В свердловском СКА 
(хоккей на траве) половина 

игроков имеет травмы низа 
спины — также результат 
слабости мышечного корсета.

Можно много говорить об 
этом, но не будем отвлекаться 
от «свердловского атлетизма», 
который рос и развивался в 
подвалах все 17 лет «запре
та». И вот — наступили иные 
времена. Интересно они ме
няют. людей. Еще вчера — 
враг культуризма, а сегодня 
— его ярый приверженец. 
Осознали пользу? Да нет. Все 
проще. Цепочка известная: 
официальное признание — 
нормативы — звания — сбор
ные команды ■— поездки за 
рубеж, экипировка и т. д. «У 
нас — мастера!» Вот она, 
суть где. (Функционеры от 
спорта, начиная от Госком
спорта и кончая райспортко- 
митетами, ухватились за это 
быстро).

Где же, несмотря на запрет, 
продолжали заниматься атле
тизмом, пытались сохранить 
его как вид спорта? Назову 
серовские клубы с руководи
телями С. Стародумовым, 
А. Катаргиным, А. Ситнико- 
вым, свердловский Дом спор
та «Энергетик». Из него вы

шли все ведущие атлеты го
рода, которые становились 
победителями и призерами на 
соревнованиях различного 
ранга. Но администрация 
«Свердловэнергоспецремонта»,' 
которой принадлежит этот 
Дом спорта, отчего-то намере
на закрыть секцию, которая 
все время оаботала на само
окупаемости и стабильно при
носила прибыль...

Возможно, вскоре культу
ризм станет олимпийским ви
дом спорта. А у нас в городе 
нет даже специализированно
го зала. Хотя об успехах сверд
ловских мастеров знают и в 
РСФСР, и в Союзе. Особенно 
они заметны в силовом трое
борье: С. Рявкин, В. Ряза
нов, С. Стародумов — чемпио
ны и призеры чемпионата 
СССР, С. Матвеев, С. Немош- 
кало, В. Коблов, М. Бежев — 
чемпионы и призеры респуб
лики. В позировании успехи 
скромнее (подготовка атлета 
в этом виде очень сложна, 
специфична и требует много 
времени': три года занятий — 
считай, еще новичок), но и 
здесь у нас есть победители и 
призеры всесоюзных турни

ров — А. Палкин, Ш. Абдул
муслимов, В. Малыгин. Среди 
женщин — Е. Бражникова. 
Они — воспитанники «Энер
гетика». Сейчас готовятся к 
чемпионату РСФСР, генераль
ной репетицией его 22 апреля 
станет чемпионат области.

В последнее время на стра
ницах различных изданий 
много говорится о проблеме 
допинга. Увязывают это часто 
именно с атлетизмом. С пре
словутыми «качками». Что 
ответить? «Химия» ворвалась 
сегодня во все виды спорта, 
так что «лить грязь» только 
на атлетизм — как минимум 
невежество. Кроме того, хочу 
внести ясность: слова «ана
болик» не надо пугаться. От
кроем энциклопедический 
словарь: «Анаболизм :— сово
купность химических процес
сов в живом организме, на
правленных на образование и 
обновление структурных ча
стей клеток и тканей». Анабо
лики — вещества, ускоряю
щие эти процессы. Страшны 
лишь анаболики стероидные. 
А витамины, адаптогены и 
т. д. — просто необходимы 
человеку, тем более спортсме
ну. И в этом смысле очень 
важно, чтобы руководители 
различных рангов, которые 
открывают тренажерные за
лы, несли за это полную от

ветственность. Ведь горе-тре
нер в погоне за быстрым ус
пехом может такой «химией» 
ребят напичкать...

В апреле федерация совме
стно со свердловским город
ским физдиспансером и обл- 
спорткомитетом начнет семи
нар по подготовке тренеров 
по атлетизму. И первый до
кумент, с которым ознако
мится будущий тренер, — это 
правила использования фар
макологических средств и 
меры наказания за их на
рушение (ст. 221 УК
РСФСР — до 5 лет лишения 
свободы).

Еще одна беда, которая у 
нас существует — это так на
зываемые коммерсанты от 
спорта. Дельцы. Им все рав
но, на чем делать деньги — 
можно и на атлетизме, ‘ если 
он сейчас популярен. Так 
случилось в свое время с 
каратэ. В Свердловске есть 
хозрасчетные клубы «Здоро
вье», «Импульс», «Лифтинг», 
можно назвать и другие. 
Ими сейчас займутся компе
тентные органы: здесь под 
прикрытием массовости рабо
тают неаттестованные трене
ры. Разговор с ними будет 
короток. Культуризм должен 
быть очищен от скверны, и 
чем скорее, тем лучше.
Записала О. ПРОЗОРОВА,

ПРЕДПРИЯТИЕ
г. Свердловск
тел. 57-03-82 (е 10 до 11)
БЕРЕМСЯ:
■4- Отремонтировать пред

приятиям и организациям 
любую шиферную или мяг
кую кровлю из материала 
заказчика. Расценки согласно 
сметной стоимости.

-ф- Изолировать теплотрас
су, материал — заказчика.

> Сделать ремонт внутри 
помещения.

ОПЛАТА ВСЕХ ВИДОВ УС
ЛУГ:

♦ По безналичному и на
личному расчету.

КУПЛЮ:
«Жигули», «Самару». Тел. 55-09-79 (с 18 до 20).
СНИМУ:
2 —3-х-комнатную квартиру на длительный срои • 

центре Свердловска с телефоном. Оплата вперед. Тел. 
37-83-88.

Группа «Обмен»
...распутает клубок проблем, 

связанных с обменом вашего 
жилья. Наш адрес г. Сверд
ловск, ул. Чапаева, 16. Работа
ем без выходных, с 10 до 20 
часов.

Группа пользуется системой 
«АБИКО» — автоматизирован
ным бюро информации квар
тирного обмена.

Группа осуществляет обмен 
внутри города и 35-ю городами 
страны.

Группа обеспечивает обмен 
между несколькими абонента
ми, в результате каждый полу
чает то жилье, которое хотел.

ГРУППА «ОБМЕН» ГОТОВА 
ПОМОЧЬ ВАМ.

О
овмен

К СВЕДЕНИЮ КООПЕРАТИВОВ И ПРЕДСТАВИТЕЛЕН 
ГОСУДАРСТВЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ.

В связи с открытием отдела по закупу товаров УРС 
ТЭО «Уралэнерго» приглашает посетить его базу Здесь 
вы можете прздложить образцы выпускаемых вами то
варов.

Адрес: г. Свердловск, ул. Селькоровская. 118. Сверд
ловское отделение Уральского УРСа ТЭО «Уралэнерго». 
Тел. для справок: 25-93-45.

100 лет отечественному конькобежному спорту

«УРШСШ молния»
ВИЗИТНАЯ КАРТОЧКА. 

Татьяна КАРЕЛИНА. Заслу
женный мастер спорта. Абсо
лютная чемпионка СССР 
1939, 1941 годов. 13-кратная 
рекордсменка Советского Сою
за, пятикратная рекордсмен
ка мира. Выступления закон
чила в 1953 году.

А ЧАС до старта мы 
♦ приехали на каток
Бишлет в Осло. После забегов 
мужчин на 500 метров был 
дан старт на 1500 метров для 
женщин... Старт я взяла очень 
резко, не по графику, который 
был у моего тренера Соколо
ва, а немного лучше, так как 
тихая погода, исключительно 
накатистый лед и хорошее 
самочувствие способствовали 
быстрому продвижению... На 
третьем кругу мне крикнули: 
♦ Бьешь мировой рекорд!» Пос
ле окончания дистанции объя
вили результат. Трибуны ре
вели. 2 минуты 36,8 секунды. 
Новый мировой рекорд!

Так полвека назад со слов 
знаменитой Татьяны Карели
ной писала газета «За тяже
лое машиностроение».

Война изменила судь
бы людей... Карелина про
вела всю войну в цехах 
Уралмаша, который выпускал 
танки. На каток удавалось 
вырываться в редкие дни 
отдыха. И вдруг в 43-м вызы
вают в Москву для участия в 
военном чемпионате страны. 
Поехала, ни на что не на
деясь. И когда заняла 4-е ме
сто в состязаниях, — удивля
лась и радовалась безмерно:

— Думала, что уже и бе
гать разучилась, да и сил нет. 
А вот подите же, 4-е место! 
Значит, еще гожусь!

...Дверь открыла сухоща
вая,небольшого роста пожи
лая женщина. Только хотел 
открыть для вопроса рот и... 
раздумал, взглянув ей в гла
за. Пет сомнения: передо
мной она, «Уральская мол
ния», как окрестили Татьяну 
Алексеевну в далеком прош
лом.

Карелина достала целую 
кучу альбомов. У мёня, что 
называется, глаза разбежа
лись. Огромное количество фо
тографий, газетных вырезок. 
В них не просто судьба одно- 
.го человека — вся история 
нашего конькобежного спор
та в них.

Открывается первый аль
бом. Слегка пожелтевшие фо
то и вырезки из газет пере
носят нас на 50 с лишним лет 
назад...

— Вот какой я была, — 
улыбается Татьяна Алексеев
на. — Слон... Так меня и на
зывали. Рост 162, - а вес за 
70... Плохая погода — я вы
игрываю, хорошая — легкие 
девушки меня обгоняют.

На снимке в стартовом по
ложении стоит девушка л ог
ромных шароварах.

— Видишь, R чем бегали? 
Щеголяли... Модницы были 
жуткие!

— Ну что вы, Татьяна 
Алексеевна, •— шучу. я. — 
Сейчас такие снова в моде. 
«Бананы» называются.

— Не знаю... А вообще нам 
было удобно. В 17 лет я нача
ла заниматься на маленьком 
катке Уралмаша. Через два 
года взяли на соревнования в 
Ленинград, где я проехала 
всего две дистанции и ничего 

особого не показала, а на од
ной дистанции даже упала, 
прямо в лужу — весна уже 
была... Такое вот начало.

Страница за страницей — 
история конькобежного спор
та... Поймал себя на том, что 
смотрю на снимки с подозре
нием — ведь какие, по моим 
представлениям, были мрач
ные времена... А тут —улыб
ки спортсменов, переполнен
ные трибуны, в газетах под
робнейшие материалы... Осо
бенно привлекла внимание 
статья Н. Кукуса «Татьяна 
Карелина — абсолютный чем
пион СССР по конькам». 
«Уральский рабочий', 1941 
год, 19 февраля. В ней, по су
ти, отражена вся история 
становления Карелиной.

«...В 1938 году участвовала во 
всесоюзные: тренировочных сбо
рах молодых конькобежцев. ор
ганизованных ВЦСПС. Регу
лярно выступала на соревнова
ниях и в Свердловске, уже не 
имея там равных противниц, 
но встречи с сильными спорт
сменами страны неизменно 
проигрывала... В 1939 году о 
Карелиной заговорили все физ
культурники. Ее спортивный 
талант заблистал необычайно 
ярмо. 11 снова — всесоюзные 
соревнования. Но Татьяна уже 
не та. Она бежит на коньках 
красиво, уверенно, быстро. Лег
ко обогнав других участниц, 
свердловчанка занимает желан
ное 1 место. Она — чемпионка 
ВНСПС!

Через месяц Карелина вы
ступает на первенстве СССР по 
конькам и бьет всех прослав
ленных чемпионок Москвы, Ле
нинграда, Горького и Кирова, 
и впервые получает звание аб
солютной чемпионки СССР. 
Это — триумф.

Пришла зима 4П года... В же
стоких «боях* на ледяной до
рожке Татьяне снова пришлось 
испытать горечь пооажений.— 
на первенстве СССР горьков- 
чанка Валентина Кузнецова 
опередила свердловскую спорт
сменку. Еще настойчивее ста
ла шлифовать свой стиль Ка
релина. Все свободные минуты 
от работы в конструкторском 
отделе Уралмашзавода Татьяна 
проводит на катке. 25 января 
1941 года в Горьком состоялся 
матч пяти городов. На ледяной 
дорожке — лучшие конькобеж
цы Москвы, Ленинграда. Горь
кого. Свердловска и Риги. Кто 
впереди — Карелина или Куз
нецова?

Обшей победительницей мат
ча вышла Кузнецова, а Карели
на заняла 2-е место...».

Я ОЧЕНЬ хорошо помню 
тот проигрыш. До сих 

пор. Горьковчанки тогда ’вы
игрывали по Союзу у всех. 
Рослые, мощные, мы их еще / 
«горьковской конюшней» зва
ли. Так вот, решающей ди
станцией оказалась 1000 м, 
где я бежала в паре с другой 
горьковчанкой. Она рванула. 
Надо было . знать мой харак
тер, чтобы так все рассчи
тать. Я ведь не любила усту
пать и побежала за ней, а она 
просто сошла с дистанции, 
«загнав» меня. Поэтому Куз
нецова и смогла выиграть. 
Они ловко все продумали, 
черти!

...Продолжаю чтение: «Чемпи
онат СССР состоялся 16 — 17 
февраля в Москве. Карелина в 
блестящем стиле вышла побе
дительницей трех дистанций из 
четырех, установив 2 всесоюз
ных рекорда, и снова стала аб
солютной чемпионкой СССР. Ее 
победа была столь же почетна, 
сколь и убедительна...».

Листаем дальше. Невольно 
спросил:

— Скажите, это все так и 
было — улыбки спортсменов, 
трибуны «битком»?

. Она улыбнулась:
— Ты знаешь, как раньше 

у нас встречали спортсменов? 
Каждого помнили по имени.

А реклама? Всюду плакаты, 
в газетах фото, статьи. Да 
вот, смотри! Действительно 
было так!

Вижу. Областные, централь
ные газеты — всюду фото, 
обзоры, комментарии... И 
удивительный снимок — пе
реполненная трибуна сверд
ловского стадиона «Динамо» 
на областном первенстве по 
конькам... А это что? Фанта
стика! Кинокадры техники 
поворота Карелиной на газет
ной полосе!

На одной из страниц альбо
ма — замечательный фотобук- 
лет, посвященный победе 
Карелиной в Норвегии. Рядом — 
комментарий о том, как был 
поставлен рекорд на 5000 м.

«...График бега был состав
лен тан, чтобы превысить миро
вой рекорд Лаймы Шоу-Нильсен 
(9 мин. 28,3 сек.) на 6 секунд. 
Но уже н половине дистанции 
Татьяна намного «вылезла» из 
графика. Тренер крикнул: 
«Спокойно, Таня!<>. Но Татьяна, 
пройдя следующие два круга 
по графину, опять начала при
бавлять. Оставался последний 
круг.

— Снимай руку! Жми, Та
ня! — это кричали наши конь
кобежцы.

— Ка-ро-ли на! Ка-ро-ли-на! — 
неслось по стадиону из уст 
тысяч зрителей...

9 минут 16,4 секунды! Новый 
мировой рекорд! Карелина еще 
по инерции продолжает катить
ся вперед и наконец останавли
вается. Ее поздравляют тренер 
Соколов, наши спортсмены, 
норвежские ребятишки, первы
ми выбежавшие на лед...».

ПОТОМ были новые 
победы и поражения,—» 

рассказывает Татьяна Алек
сеевна. — Один из самых яр
ких эпизодов — 51 год. Ка
ток Медео, где мне удалось 
побить три мировых рекорда... 
Трибун там тогда не было, но 
болельщики были — па скло
нах и у кромки льда они сто
яли сотнями. Вот что писал 
тогда «Советский спорт»: 
«Пять лет назад, до вступле
ния Советского Союза в Меж
дународный союз конькобеж
цев, на соревнованиях в Нор
вегии Карелина пробежала 
5000 м за 9.16.4, первой из со
ветских спортсменок устано
вив мировой рекорд. В прош
лом году свердловчанка Рим
ма Жукова улучшила его: 
9.12,4. Сейчас, финишировав 
в соревнованиях на высоко
горном катке, Карелина 
«сбросила» со своего рекорда 
5,7 сек., и теперь мировой ре
корд на дистанции 5000 м 
будет равен 9.10.7...»

Моя собеседница достает 
новый альбом. В нем — ее 
ученики. Среди них один из 
наших выдающихся скорохо
дов начала 60-х годов — Бо
рис Гуляев, ныне заведующий 
кафедрой физвоспитания 
УЭМИИТа.

— Вот мои любимые. Сер
гей Мурзин, Юра Михердов, 
Таня Бузанова... Не забыва
ют, звонят.

С ней мы встретились еще 
раз, на областных соревнова
ниях СК «Юность», посвящен
ных 100-летию конькобежного 
спорта. Прошел парад ветера
нов, начались забеги, а «Ураль
ская молния» стояла на поворо
те у кромки льда и, слегка при
топывая от мороза, восхища
лась:

— Подумать только, — 44,5! 
А мы в свое время из 50 рва
лись... Красиво бегут, красиво...

А я подумал: будут ли эти 
девушки такими же знамени
тыми, несмотря на пусть даже 
самые высокие «секунды», ес
ли трибуны останутся пусты
ми, а их результаты просто ни
кого не будут интересовать?...

А. АРАПОВ.

Я пишу о его решающем 
вкладе в успех, потому что 
его участие в турнире года на 
старте зимнего сезона было 
под вопросом. Его просто име
ли в виду, не больше. Дело в 
том, что олимпийский год у 
самого титулованного из ныне 
действующих советских биат
лонистов «не сложился». Он 
вернулся из Калгари с пустыми 
руками, без единой медали, но 
с немалой душевной болью 
и приступами обиды на себя, 
на мир, на биатлон, которому 
служил верой и правдой. Не
удача? Это смотря с ка
ких позиций все рассматри
вать. Самое высокое его олим
пийское место — пятое. Руко
водство сборной страны посчи
тало такое выступление чуть 
ли не провало/л и, разумеется, 
сделало соответствующие вы
воды...

Нет, на нем крест не поста
вили и не закрыли двери в 
сборную, но лишили возмож
ности готовиться вместе со 
всеми сильнейшими биатлони
стами страны к предстоящему 
сезону. Ему словно бы сказа
ли — давай, парень, начинай 
все сначала. доказывай, что 
есть еще порох в твоих поро
ховницах! Сумеешь победить 
себя, поедешь на чемпионат 
мира. Нет — тогда прощай. 
Для непосвященных скажу сло
вами одного из ответственных 
работников спортивного обще
ства «Динамо»: «Юрка гото
вится к чемпионату мира на 
5 рублей 60 копеек, а Чепиков 
с Поповым на все шестнадцать 
рубликов...».

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня утром ТЩЕТНАЯ
ПРЕДОСТОРОЖНОСТЬ 

вечером ЧИО-ЧИО-САН 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР

ДРАМЫ
Сегодня утром ВАСИЛИСА

ПРЕКРАСНАЯ
вечером КАБАНЧИК
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
Сегодня РЫЦАРЬ СИНЯЯ

БОРОДА 
28-Ш О БЕДНОМ ГУСАРЕ 
КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 

«КОСМОС»
Программа новых 

французских фильмов: 
«АССОЦИАЦИЯ 

ЗЛОУМЫШЛЕННИКОВ», 
«ОДИНОЧКА». 

Сеансы; 10. 15. 19-30.

Быстрее! Выше! Сильнее!

ПОРОХ
В ПОРОХОВНИЦАХ

Среди героев уходящей спортивной зимы едва ли не самой 
яркой фигурой остается свердловский динамовец, заслужен
ный мастер спорта по биатлону Юрий Кашкаров.

Всех, кто видел захватывающую, полную драматизма борь
бу стреляющих лыжников на чемпионате мира в австрийском 
городе Файстритц, думается, по достоинству оценили упорство, 
мужество, целеустремленность Юрия, его неуемную жажду 
победы.

Кашкаров вернулся из Австрии с полным комплектом ме
далей: бронзовой, серебряной и золотой. Он сделал больше, 
чем кто-либо другой из наших биатлонистов. чтобы советская 
команда завоевала чемпионское и вице-чемпионское звания 
на прошедшем мировом первенстве.

Поскольку сейчас везде счи
тают деньги, в том числе и в 
спорте, то здесь такой рас
клад платы за питание: спорт
сменов сборной СССР кормят 
в день на, 16 рублей, в иных 
видах чуть больше, а тех, кто 
готовится в своих обществах, 
«харчуют» только на пять с 
полтиной.

Опыт, мудрость, приобретен
ные в яростных схватках на 
мировых биатлонных трассах, 
и твердость характера сделали 
свое дело. Юрий не бросился 
очертя голову доказывать 
тренерам сборной, что он го
тов к сезону на все сто про- 
центоз. Кашкаров входил в 
форму постепенно, стерт за 
стартом наращивая физиче
скую мощь и на последних со
ревнованиях в Бакуриани рас

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Она с метлой, 

он в черной шляпе... (сте
рео). Рэгтайм.

СОВКИНО — Атлантик-Си
ти.

САЛЮТ —' Новые приклю
чения янки при дворе коро
ля Артура. Ловушка для ко
шек.

ТЕМП — Ассоциация зло
умышленников. Видеозал — 
Роман с камнем.

УРАЛ — Данди по прозви
щу Крокодил. Сталкер. Ви
деозал — Звездные войны.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Как отец и сын.

’ ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Мальчик-солдат.

МИР — На следующее ут
ро.

ДРУЖБА — Ловушка для 
кошек. Румба. 

пахнул двери сборной СССР. 
Верили или не верили трене
ры главной команды страны, 
что свердловчанин способен 
выступить на уровне своей бы
лой репутации? Скорее всего 
сомневались. Не заявили его 
на первую дистанцию. Их по
нять можно. Они живые люди, 
и на них лежит такой груз от
ветственности, от которого до 
больничной койки один шаг.

Мне выпала редкая возмож
ность наблюдать за ходом чем
пионата мира по биатлону 
вместе с отцом Юрия. Федор 
Львович — крупный, атлетиче
ского сложения мужчина, се
довласый, с мягкой почти за
стенчивой улыбкой богатыря- 
добряка.

Сам Федор Львович увле
кался лыжами, бегал по пер
вому разряду. В Ханты-Ман
сийске, где они жили, лыжи в 
таком же почете, как футбол 
в Бразилии. Юрий, по приме
ру старших братьев, стал на 
лыжи рано, лет в семь-восемь, 
а серьезно тренироваться на
чал с пятого класса. Первый 
его наставник — школьный 
учитель физкультуры Н. П. Бон
дарев.

— То, что у младшего сы
нишки настоящий мужской ха
рактер, я понял, когда ему бы
ло лет одиннадцать, — расскл- 
зал Федор Львович. — Как- 
то взял его с собой на прогулку, 
пробежаться километров 7. 
Морозно было. «Может, сынок, 
дома останешься?»,—спраши
ваю мальчишку». «Нет, папа, 
пойду с тобой!». Тогда я понял, 
что младший может многого 
добиться в жизни. Кремень-па
рень растет. За старших я тоже 
не беспокоился, ребята шли и 
идут правильной дорогой, но 
Юра — гордость нашей семьи.

Добавлю: не только семьи.
/ В. ВОРОБЬЕВ, 

мастер спорта. 
Фото А. ЛАПТЕВА.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

БУРЕВЕСТНИК — На сле
дующее утро. Видеозал — 
Однажды в Америке. Д’Ар
таньян и три мушкетера.

СОВРЕМЕННИК — Игла.
ЭКРАН Камила.
Им. МАЯКОВСКОГО — 

Происшествие в Утиноозер- 
ске.

КОМСОМОЛЕЦ — Новые 
амазонки.

ПОГОДА
27 марта по области 

ожидается переменная об
лачность, ночью временами 
небольшие осадки, днем в 
отдельных районах неболь
шие осадки. слабый голо
лед, голцледица. Ветер юго- 
западный 3—8 метров в 
секунду. Температура возду
ха ночью — 2—7, местами 
до —15 градусов, днем 3 — 8 
градусов тепла, на крайнем 
севере до О градусов.

«Я СВОБОДЕН.., 
Я СЧАСТЛИВ...», -
говорят те, кто легко и без
болезненно избавился от 
пристрастия к алкоголю и 
курению с помощью высоко
эффективного метода ленин
градского ученого Г. А. 
Шичко. Данный метод поз
воляет человеку АНОНИМНО, 
независимо от возраста, пола, 
а также «стажа» употребле
ния алкоголя, или курения 
табака, отказаться от этих 
вредных привычек. Причем 
происходит это без примене
ния каких-либо медикамен
тозных препаратов.

Специальный курс заня
тий, в основе которых лежат

русскому 
английско-

Вы будете 
уверены • в 
обратитесь 
хозрасчетного

и черное 
холодиль-

спокойны и
себе если 

и услугам

— Доставят продукты, цветы на дом.
— Сделают ремонт квартиры.
— Отремонтируют мебель.
— Переплетут книги.
— Отремонтируют телевизоры цветного 

белого изображения, швейные машинки, 
ники, пишущие машинии.

— Предложат услуги репетиторов по 
языку и литературе. Физиче, математике, 
му, немецкому, французскому языку.

центра «Мо
лодежный сервис» — любой
ваш заказ будет выполнен 

точно в срок, качественно, аккуратно!
— До блеска вымоют стекла, до последней пылин

ки отмоют полы в вашей квартире, сделают гене
ральную уборку.

— Примут заказ на облицовку стен кафелем. Сто
имость работы — 8 рублей за гв/э^ратный метр, сто
имость кафеля — от 7 руб. до 9 руб. 30 коп. за 
квадратный метр.

Телефоны диспетчерской центра: 57-87-48, 51-50-39.
Адрес: г. Свердловск, ул. Шейнкмана, 19.

НОВАЯ ВСТРЕЧА
ШАНС ЕСТЬ, НЕ УПУСТИТЕ

Заявки по тел. 32-47-55.

После двухлетнего перерыва вновь на 
сцене Юрий Антонов. У поклонников его 
творчества есть шанс познакомиться '. но
вой программой, подготовленной певцом и 
композитором. х

Она включена в большую П1ОУ-ПРОГ
РАММУ, которую проводят молодежный 
центр «Орбита», БММТ «Спутник» и сверд
ловский Дворец спорта. На сцене выступят: 
Юрий Антонов и поп-группа «Планета Икс».

Начало концертов:

29—31 марта — 18.00 и 21.00.

1 апреля — 14.00, 17.00 и 20.00.

Билеты можно приобрести в кассах Двор
ца спорта и ДК УЗТМ.

РЕКЛАМНОЕ ОБЛАСТНОЕ 
МОЛОДЁЖНОЕ АГЕНТСТВО 

гулм л 
I ’ I/ I 56 — 31 — 15

психологические и педагоги
ческие принципы, — и вы 
избавлены от того, что уже 
стало вашим, собственным 
несчастьем, несчастьем род
ных и близких вам людей.

Получить дополнительную 
информацию по методике и 
записаться в очередь на за
нятия клуба «Оптималист* 
можно по телефону 37-23-77.

Свердловский центр 
«Молодежный сервис» - 
ВАШ НАДЕЖНЫЙ ПОМОЩ
НИК и ПАРТНЕР

ндачнм
Индекс 53800
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